
МАРКЕТИНГ

Хрущевки ждут 

инвесторов

Закон о рассе-
лении хруще-
вок будет пе-
реписан, а пе-
речень квар-
талов, предна-
значенных под 
снос, может со-
кратиться напо-
ловину. Управляющий директор 
ООО «Главстрой–СПб» Игорь Ев-
тушевский подтвердил «ДП» наме-
рение принять участие в програм-
ме реконструкции кварталов пяти-
этажек в Петербурге. Сейчас ком-
пания изучает несколько террито-
рий в разных районах города.  3

Театральные кассы 

стали непечатными

Театральные 
кассы у станций 
метро могут ус-
тупить место га-
зетным ларькам. 
ОАО «Дирекция 
театрально–
концерт ных и 
спортивно–зре-
лищных касс» 
проиграло су-
дебный спор за 
одну из своих 
точек. 1 ноября 2007 г. она реор-
ганизована в ОАО со 100%–ным 
город ским капиталом. Главным 
его активом считается единая ком-
пьютерная система распростране-
ния билетов, объединяющая теат-
ры, концертные и спортплощадки 
с кассами. 9

Всемирный банк даст 

денег Главному штабу 

Эрмитаж сохранил заем Всемир-
ного банка на реконструкцию зда-
ния Главного штаба. Подрядчик 
по строительным работам станет 
известен в феврале 2008 г. Запла-
нированный объем инвестиций 
в проект «Большой Эрмитаж», по 
которому к концу 2009 г. должна 
быть завершена реконструкция 
восточного крыла Главного штаба, 
составляет $220 млн. 4

У YouTube появился 

соперник 

ООО «Майкрософт Рус» запусти-
ло портал видеороликов и рассчи-
тывает к 2010 г. занять 30% рынка 
российской интернет–рекламы, 
что принесет ей $300 млн.  6

Крупные торговые сети, к мнению которых прислуши-

вается правительство Петербурга, одержали очередную 

победу. Теперь в городе должны быть ликвидированы 

200 торговых зон. Тем самым власть может нарушить 

социальные обязательства перед горожанами. Решение 

не учитывает специфической психологии огромного 

пласта потребителей, которые привыкли «отоваривать-

ся» рядом с домом или станцией метро.    6–7
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Повод сменить работу • Medvedev не продаетсяСегодня на  

Чем заполнить постпутинское пространство 26
СЕРГЕЙ БАЛУЕВ, главный редактор журнала «Город»

Политическая элита готовится к масштабной 

кадровой ротации после победы Дмитрия Мед-

ведева на президентских выборах и назначе-

ния Владимира Путина премьером. 10–11

«Скамейка запасных» 
машет руками

Большой ларечный

ДЕФОЛТ 
98 
киосков 
находится в 

ведении ОАО 

«Дирекция те-

атрально–

концерт ных и 

спортивно–зре-

лищных касс»   
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Максим 
Виноградов,

руководитель отде-

ла интернет–рек-

ламы компании 

RealWeb: 

«В этом году 
обороты по 

контекс-
тной рекламе 

у нас выросли на 
300%». 15
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Аркадий Дворкович:
«Рост ВВП по итогам 

года составит не менее 

7,5%».

Начальник экспертного управления 

Президента РФ

ПРОГНОЗ ДНЯ СЛАБАКИ ДНЯ

По 2 литра 
молока

выпили претенденты 

на рекорд Книги Гиннес-

са. Двоим из них стало 

плохо, один попал в боль-

ницу. Пятеро студентов 

за 1 час собирались вы-

пить 50 л молока. 
Фонтанка.ру

Вчера, пожалуй, впервые за 
последние годы Россия посту-
пилась принципами и сняла ог-
раничения на поставки поль-
ского мяса. Об этом заявил ми-
нистр сельского хозяйства 
Алексей Гордеев. 

«Мы гарантируем, что в Рос-
сию будет поступать качествен-
ная польская продукция, пол-
ностью будут исключены им-
порт мясной продукции из тре-
тьих стран и злоупотребления 
со стороны недобросовестного 
бизнеса», — пояснил министр. 
Более того, Минсельхоз может 
также разрешить и импорт 

мяса птицы из Польши, несмот-
ря на обнаруженный там вирус 
птичьего гриппа.

Еще несколько месяцев назад 
все российские чиновники го-
ворили вещи прямо противопо-
ложные. Ограничения на постав-
ку мясной продукции из Поль-
ши были введены в 2005 г. Это 
решение мотивировали участив-
шимися случаями «грубых нару-
шений ветеринарного законода-
тельства» и низким санитарным 
качеством продукции.

Польша ответила не менее, а 
может, даже более болезненно. 

В ноябре 2006 г. поляки забло-
кировали подписание соглаше-
ния о сотрудничестве между 
Россией и ЕС — основного до-
кумента, регламентирующе-
го отношения двух сторон. Обе-
щали делать это и впредь. 

Мы, наверное, могли бы и 
дальше делать вид, что пробле-
мы не существует. Поляки уе-
лись бы своим мясом на за-
втрак, обед и ужин. Ведь оста-
вили же наши чиновники всю 
страну без дешевого хороше-
го молдавского вина. Молда-
ване пошли нам на уступки, и 
мы милостиво разрешили им 

снова торговать. Грузия поче-
му–то до сих пор упорствует. 
Грузинские вина и воды мы, на-
верное, еще не скоро увидим. 

Формально мы сохранили 
лицо. Это не мы пошли на ус-
тупки, а новый польский пре-
мьер Дональд Туск выступил 
за нормализацию отношений с 
Россией. На деле иллюзия, что 
бывшим сателлитам можно и 
нужно диктовать условия, лоп-
нула. Свободу снова обменяли 
на колбасу. 

Редакция

Свобода в обмен на колбасу

СЕГОДНЯ НА    

DP.RU — интернет–СМИ, принадлежит 
издателю «Делового Петербурга»

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

Монолог 
малого 
бизнеса
Губернатор Петербурга рискует 

не услышать на открывающемся 

сегодня Форуме малого пред-

принимательства голоса самих 

малых предпринимателей. Если 

раньше бизнес, предварительно 

обсудив на круглых столах свои 

проблемы, на итоговом пленар-

ном заседании высказывал свои 

пожелания власти, то в этом году 

губернатор подведет итоги ра-

боты малого бизнеса за год уже 

в самом начале форума. DP.RU 

будет следить за развитием со-

бытий.

ВИДЕОРЕПОРТАЖ

Работников 
поймают 
в Cети
Объем рынка интернет–рекрут-

мента вырастет в 2008 г. в полто-

ра раза. Основной резерв — не 

реклама, а услуги для соискате-

лей и работодателей. Как именно 

лидеры рынка будут бороться за 

новую аудиторию, они рассказа-

ли dp.ru.

ТЕЛЕКОМ

«Цифроград» 
пошел 
в премиум
«Цифроград» начал экспери-

мент с открытием салонов связи 

премиум–сегмента. Первый поя-

вился в Петербурге.

Тема дня

Алексей Гордеев, министр сельского хозяйства о предложении Польши ввести санкции Евросоюза против России (15.11.2006)

Польша стала плацдармом для реэкспорта 
запрещенной продукции, контрабанды, контрафакта
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ў СОВЕТ ДА НЕЛЮБОВЬ
До создания соответствующей правовой базы де-

ятельность Британского совета в Петербурге и 

Екатеринбурге с 1 января 2008 г. должна быть 

приостановлена. Об этом заявил вчера замести-

тель министра иностранных дел России Влади-

мир Титов на встрече с послом Великобритании 

в Москве Энтони Брентоном. 

Как сообщает департамент информации и печа-

ти МИД России, с российской стороны подчерк-

нута необходимость соблюдения российского за-

конодательства и норм международного права, 

которые регулируют вопросы открытия и функци-

онирования иностранных культурных центров и их филиалов. Английс-

кая сторона называет Британский совет «неполитической организаци-

ей, которая ведет проекты в области образования, науки и культуры».

 (gazeta.ru)

FORD БОИТСЯ ЗА СВОЮ РЕПУТАЦИЮ
Профсоюз может подорвать доверие покупателей к Ford, считает вице–

президент по производству компании Джим Тетро: «Я убедился сегодня 

лично, что машины, производимые на заводе, полностью соответствуют 

международным стандартам. Работники, с которыми я разговаривал 

сегодня на производстве, настроены очень позитивно. Многие из них 

также отметили, что не понимают поведение профсоюза, особенно заме-

чания председателя профсоюза, которые могут подорвать доверие по-

купателей к первоклассным машинам». В компании по–прежнему заве-

ряют, что не видят причин для забастовки. (Фонтанка.ru)

События

Хрущевки ждут 
инвесторов

Городское хозяйство

Вчера проект закона об адресной 
программе «Развитие застроен-
ных территорий в СПб» был при-
нят городским парламентом в пер-
вом чтении. Программа предус-
матривает расселение домов пер-
вых массовых серий в 45 кварталах 
Петербурга. Депутаты высказа-
ли массу претензий к этому про-
екту и пообещали поправками ко 
второму чтению фактически пе-
реписать закон. «Мы настаиваем 
на том, чтобы в проекте были про-
писаны четкие критерии, по кото-
рым дома включаются в програм-
му расселения», — говорит предсе-
датель комиссии по городскому хо-
зяйству ЗС Сергей Никешин.

По словам вице–губернатора 
Александра Вахмистрова, предва-
рительные экономические расче-

ты по проектам развития первых 
10 кварталов уже готовы (адреса 
см. во врезке). При этом Смольный 
не будет возражать против депу-
татских поправок по сокращению 
списка кварталов (на этом наста-
ивают жители 23 микрорайонов). 
Александр Вахмистров также ска-
зал, что интерес к реновации тер-
риторий уже проявили компании 

«Петербургская недвижимость», 
«Воин» и «Строймонтаж». Управля-
ющий директор ООО «Главстрой–
СПб» Игорь Евтушевский подтвер-
дил «ДП» намерение принимать 
участие в программе реконструк-
ции кварталов пятиэтажек в Пе-
тербурге. Сейчас компания изуча-
ет несколько территорий в разных 
районах города.

СПб. Закон о расселении 
хрущевок будет серьезно 
изменен, а перечень квар-
талов, предназначенных 
под снос, может сокра-
титься наполовину.

Мария Тирская
maria.tirskaya@dp.ru 

ДП

АДРЕСА КВАРТАЛОВ,
которые будут расселены 
в первую очередь

Гражданский пр., квартал 1–1А 

(Калининский р–н)

Квартал 5 района Дачное 

(Кировский р–н)

Территория, ограниченная пр. 

Стачек, ул. Лени Голикова, внут-

риквартальным проездом между 

кварталами 1А и 2Г района Ульян-

ка и парком «Александрино» (Ки-

ровский р–н)

Сосновая Поляна, кварталы 1–5 

(Красносельский р–н)

Источник: Комитет по строительству

Игорь Евтушевский, управляю-

щий директор ООО «Главстрой–СПб»
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Еще один банк 

стал делиться

Второй круп-
нейший 
игрок рынка 
потреби-
тельского 
кредитова-
ния — Хоум 
Кредит энд 
Финанс Банк 
отказал-
ся от допол-

нительных комиссий по боль-
шинству кредитов. Программы 
банка стали неконкурентоспо-
собными после отмены таких 
платежей лидером рынка ЗАО 
«Банк Русский стандарт». Те-
перь в «Хоум Кредит» 16 кре-
дитных программ. По трем на-
иболее рискованным типам 
кредитов для страховки своих 
рисков все же оставил ежеме-
сячные комиссии 1,99%. Ранее 
ООО «Хоум Кредит энд Финанс 
Банк» взимало комиссии по 
всей линейке кредитных про-
дуктов в торговых сетях, и они 
считались самыми высокими 
на рынке. В зависимости от рис-
ков их размер варьировался от 
0,27 до 3,09% ежемесячно. Для 
заемщика доп комиссия 3,09% 
давала почти 40% надбавки к 
годовой процентной ставке по 
основному долгу. (dp.ru)

Finn Flare оденет 

Петербург

Финско–российская Finn 
Flare вышла на петербург-
ский рынок. Первый магазин 
открылся в ТЦ «Мега Дыбен-
ко». До конца 2008 г. заплани-
ровано открытие еще 4 мага-
зинов. В сеть Finn Flare вхо-
дят 16 собственных магази-
нов в Москве и 245 по договору 
франчайзинга по всей России. 
По словам главы Finn Flare Ксе-
нии Рясовой, компании не уда-
лось найти в Петербурге до-
стойного франчайзи, поэтому 
принято решение развивать 
собственные магазины. (О.А.)

Конфликт вокруг тендера на про-
ведение работ по реконструкции 
восточного крыла здания Главно-
го штаба, расположенного на Двор-
цовой площади, разгорелся летом 
этого года, когда к участию в кон-
курсе было допущено только три 
претендента. В их число не вошло 
ОАО «Мос метрострой» (возглавля-
ет Владимир Коган), специализиру-
ющееся на строительстве метро и 
имеющее опыт реконструкции зда-
ния московского ГУМа. Компания 
опоздала с заявкой и решила оспо-
рить итоги тендера в арби тражном 
суде на том основании, что тендер 
был проведен по международному, а 
не российскому законодательству.

Как рассказал Алексей Васильев, 
генеральный директор ГУ «Фонд 
инвестиционных строительных 
проектов СПб», в случае победы 
«Мосметростроя» проект не финан-
сировался бы Всемирным банком, 
так как заем предоставлялся имен-
но на условии проведения тенде-
ра по международным стандар-
там. Вчера завершился визит мис-
сии Всемирного банка в Петербург, 

по итогам которого было принято 
решение сохранить финансирова-
ние проекта в объеме $220 млн. 
Формальная причина: после пер-
вого заседания дела «Мосметрос-
троя», состоявшегося 3 декабря, 
суд снял все ограничения с музея. 
Теперь конкурсная комиссия смо-
жет провести процедуру вскрытия 
конвертов, назначенную на 27 де-
кабря, а уже в начале февраля пла-
нируется подписать договор с по-

бедителем конкурса. Следующее 
слушание назначено на 18 дека-
бря, но это уже не смутило пред-
ставителей Всемирного банка, ко-
торые, по словам Алексея Василье-
ва, по итогам встречи подтвердили 
готовность финансировать проект. 
Как заявил финансовый директор 
ОАО «Мосметрострой» Леонид Ас-
трин, компания не будет коммен-
тировать ситуацию до окончания 
судебных разбирательств.

СПб. Эрмитаж сохранил 
заем Всемирного банка 
на реконструкцию зда-
ния Главного штаба. Под-
рядчик по строительным 
работам станет известен 
в феврале 2008 г.

Мария Яцко
mariya.yatsko@dp.ru 

ДП

Конфликт ў Всемирный банк заплатит за Главный штаб

Эрмитаж может 
брать в долг

Директор Эрмитажа Михаил Пиотровский (справа) из–за «обид» главы «Мосметростроя» Владимира 
Когана (слева) чуть не потерял заем Всемирного банка.

До 90% 
годовых со-

ставляла эф-

фективная 

ставка по экс-

пресс–креди-

там банка.

Областные чиновники снова 
выгоняют финнов из Карелии

Правила игры 

Вчера об этом заявили област-
ные чиновники. «В декабре мы 
провели проверку деятельности 
«Хонка–парк» на озере Вероярви 
и пришли к выводу, что участок 
размером 11,9 га был предостав-
лен компании с нарушением за-
конодательства — администра-
ция Всеволожского района пре-
доставила его без аукциона», — 
заявил Михаил Дедов, предсе-

датель Комитета по природным 
ресурсам и охране окружающей 
среды Ленобласти. По данным 
администрации Токсовского по-
селения, этот участок будет пре-
доставлен на аукционе под созда-
ние зоны отдыха.

«Мы действуем в рамках зако-
нодательства, поскольку адми-
нистрация района имела право 
передать в аренду участок, пре-
доставленный ранее для изыс-
кательских работ, — утвержда-
ет руководитель ООО «Хонка–
парк» Игорь Жданов. — Просто 
властям Токсово не понравилось, 
что из–за изменений в федераль-
ном законодательстве деньги за 
предоставление участка для 
изысканий (18 млн рублей) 
были перечислены райо-

ну. Если мы все же не получим 
участок, то постараемся вернуть 
через суд $ 2 млн, уже вложенные 
в газификацию и благоустройс-
тво Токсово в рамках изыскатель-
ских работ». 

Компания уже 10 лет 
строит в Ленобласти кот-
теджные по-
селки.

ЛЕНОБЛАСТЬ. Проект 
ООО «Хонка–парк» по 
строительству коттедж-
ного поселка на озере 
Вероярви (Всеволожский 
район) стоимостью $ 16 
млн не будет реализован.

Екатерина Фомичева
contact@dp.ru 

ДП

РЕКОНСТРУКЦИЯ 
ГЛАВНОГО ШТАБА
■  Восточное крыло должно быть 

готово уже в 2009 г. Крайний 

срок выбора подрядчика — 

февраль 2008 г.

■  К участию в конкурсе были 

допущены ООО «Интарсия», 

ООО «Петр Великий», 

австрийский консорциум 

«Альпина ГмбХ».

Михаил Дедов, пред-

седатель Комитета по 

природным ресурсам 

и охране окружающей 

среды Ленобласти
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«Пулковская» побьет 
«Прибалтийскую»

Туризм ў Вблизи аэропорта растет гостиничный фонд

«Парк Инн Пулковская» может 
стать крупнейшим отелем в Пе-
тербурге.

Григорий Чернов, генеральный 
директор принадлежащих хол-
дингу Wenaas отелей Radisson SAS 
Royal Hotel, «Парк Инн Пулков-
ская» и «Парк Инн Прибалтийс-
кая», рассказал «ДП», что в 2009 г. 
во дворе «Пулковской» начнется 
строительство дополнительного 
корпуса. За счет этого отель вы-
растет более чем на треть (сей-
час в нем 840 номеров). По словам 
Григория Чернова, «Пулковская» 
может стать вместительнее самой 
крупной городской гостиницы — 
«Прибалтийской» (1200 номеров). 
Инвестиции в строительство со-
ставят более $ 60 млн.

Это не единственный пример 
расширения построенной в совет-
ские годы гостиницы. Во дворе 
«Москвы» на пл. Александра Нев-
ского холдинг «Адамант» возво-
дит корпус на 90 номеров (сейчас 
в гостинице 735 номеров).

Дальше — больше
Wenaas разрабатывает проекты 
еще двух гостиниц класса три 
звезды в центре города не менее 
чем на 250 номеров каждая, го-

ворит Григорий Чернов. Таким 
образом, Wenaas будет владеть 
в Петербурге семью отелями: 
Radisson, «Пулковская», «При-
балтийская», строящиеся Sokos 
в Батайском пер. и трехзвездный 
отель на Невском пр., 89–91, и два 
новых. Уже сейчас Wenaas являет-
ся безусловным лидером по числу 
гостиничных номеров в собствен-
ности — 2,2 тыс. Если заявленные 
проекты будут реализованы, под 
контролем норвежцев окажется 
около 3,7 тыс. номеров.

На этом Wenaas намерен оста-
новиться в Петербурге и двинуть-
ся в регионы, построив отели раз-
ного уровня в 11 крупных россий-
ских городах. В Европе холдинг 
владеет 25 отелями.

СПб. Норвежский холдинг 
Wenaas решил, что делать 
с приобретенной год 
назад гостиницей «Пул-
ковская». К ней будет 
пристроен корпус более 
чем на 300 номеров.

Елена Чигарева
elena.chigareva@dp.ru 

ДП

Олег Руднов принял мяч 
на свое поле

СМИ

По неподтвержденной информа-
ции, БМГ приобрела более 30% 
акций футбольной радиостан-
ции. Стороны не отрицают факта 
сделки, однако вносить ясность в 
свои отношения не торопятся. Ди-
ректор ЗАО «Радио «Зенит» Елена 
Ворожева категорически отказа-
лась от комментариев. Связаться 
с Олегом Рудновым напрямую не 
удалось. Его заместитель по БМГ 
Игорь Осочников заявил, что «Олег 
Контантинович комментировать 
ситуацию пока не намерен». 

Между тем эксперты не удив-
лены происходящим и считают 
новое приобретение «Балтийской 
медиа–группы» вполне предсказу-
емым. Структура, возглавляемая 
господином Рудновым, растет как 
на дрожжах. В частности, за пос-
леднее время в холдинг вошли фе-
деральный Пятый канал и регио-
нальный телеканал «100 ТВ», га-
зеты «Невское время», «Вечерний 
Петербург» и «Смена», радио «Бал-
тика» и Балтийское информацион-
ное агентство (БИА). Также «Бал-
тийская медиа-группа» является 
собственником некоммерческо-
го Фонда развития и поддержки 
средств массовой информации.

Очевидно, что нынешнее приоб-
ретение БМГ не последнее. По име-
ющимся данным, Олег Руднов про-
являет деятельный интерес в от-
ношении «СПб ведомостей», «Но-
востей Петербурга» и еще целого 

ряда других СМИ, действующих в 
Северо–Западном регионе. Единс-
твенное, что несколько озадачива-
ет экспертов: зачем БМГ понадо-
билась радиостанция с ярко выра-
женным «нишевым» характером и 
спонсором в лице «Газпрома», ко-
торый очевидно не нуждается в 
сторонних средствах.

Напомним, что радио «Зенит» 
начало вещание 21 октября 2007 г. 
на частоте 89.7 FM. Частота была 
получена в начале года после по-
беды в конкурсе, и 100% радио-
станции принадлежало футболь-
ному клубу.

СПб. У радиостанции 
«Зенит» появился сов-
ладелец. Контрольный 
пакет ее акций приобрела 
«Балтийская медиа–груп-
па» (БМГ), возглавляемая 
Олегом Рудновым.

Алексей Плешков
alexey.pleshkov@dp.ru 

ДП

Григорий Чернов управляет 

гостиницами Wenaas в России.

Виктор Резунков, 
шеф–корреспондент Петербург-

ского бюро «Радио Свобода»:«Это 

очень 

в духе БМГ 

(«Балтийская 

медиа–груп-

па». — «ДП»). 

Большой друг 

господина Пу-

тина господин 

Руднов в последнее время очень 

активно скупает радиостанции, 

газеты, телеканалы. И наверня-

ка в ближайшее время в его хол-

динге появятся новые участни-

ки. Для него созданы великолеп-

ные возможности. Однако, к при-

меру, Пятый канал, в раскрутку ко-

торого вложили кучу денег и кото-

рый сделали федеральным, ни для 

кого не стал интереснее. С него 

ушли многие профессионалы. Не 

знаю, какой коммерческий смысл 

может иметь приобретение радио 

«Зенит». Скорее всего, мощная ме-

диасистема, которую создает БМГ, 

лично Олегу Руднову не нужна — 

это политика Кремля в преддверии 

президентских выборов».

ГОСТИНИЧНЫЙ ПРИРОСТ
В ПЕТЕРБУРГЕ

Введено в эксплуатацию, кол–во 

гостиниц (кол–во номеров)

2005

  8 (1013)

2006

  9 (153)

2007

  6 (254)

Источник: Комитет по инвестициям и 

стратегическим проектам СПб
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Мелкорозни
Тенденции ў Торговые зоны поместили в прокрустово ложе пост

Вчера у станции метро «Озерки» 
возле закрытых павильонов тор-
говой зоны образовалось кольцо 
раздосадованных жителей района, 
которые привыкли покупать здесь 
определенную продукцию. 

Отныне торговая зона долж-
на занимать земельный участок 
не более 500 м2, а павильон, ко-
торый на этой территории распо-
ложен, не должен превышать 150 
м2. Предполагается, что остальное 
пространство зоны арендатор дол-
жен «облагородить», но, по сути, 
350 м2 будут пустовать. Ограни-
чения по занимаемым земельным 
участкам внесло Постановление 
№1398, принятое правительством 
Петербурга 29 октября 2007 г. До-
кумент ограничивает как метраж 
арендуемых земельных участков, 
так и размер самих строений. Се-
годняшняя торговая зона занима-
ет от 1 тыс. до 10 тыс. м2, причем 
владельцы стремятся задейство-
вать арендуемую землю по мак-
симуму. В документе прописаны 
также требования к киоскам и па-
латкам: площадь участка под них 
не должна превышать 30 м2, а сам 
торговый объект — 18 м2.

Социальная функция
Кто от этого потеряет больше — 
предприниматели или потреби-
тели, сказать сложно. На протя-
жении 10–20 лет такой вид тор-
говли обеспечивал доходом и ра-
ботой тысячи предпринимате-
лей. Не менее очевидно, что в 
торговых зонах, которые выпол-
няли социальную функцию, при-
выкли закупать все необходимое 
петербургские пенсионеры, а это 
более 1 млн человек (24% населе-
ния), многие из которых поход в 
супермаркет до сих пор воспри-
нимают как стресс.

С предпринимателями, чьи 
торговые объекты не соответс-
твуют новым требованиям, до-
говоры аренды будут расторгну-
ты. Об этом арендаторы узнают 
из уведомлений КУГИ. До 10 де-
кабря районные администрации 
обязуются составить три списка 
городских земельных участков: 
в первый попадут те, на которых 
располагаются временные (нека-
питальные) объекты, соответс-
твующие новым требованиям; 
во вторую — участки–наруши-
тели, на территории которых ка-
питальное строительство вооб-
ще не предусмотрено; наконец, 
третий перечень составят участ-
ки с нарушениями, но на терри-
тории которых возможно возве-
дение постоянных сооружений. 
Повезет лишь предпринимате-
лям из первой группы. Арендато-
ров второго списка попросят ос-
вободить занимаемые участки. 
Последним же Комитет по стро-
ительству до 1 декабря 2008 г. 

предложит подготовить «градо-
строительную документацию 
на занимаемые земельные учас-
тки». Если предприниматель от-
казывается начинать предпро-
ектные работы по строительс-
тву капитального объекта, все 
его павильоны снесут.

Алексей Третьяков, председа-
тель Ассоциации малого бизнеса 
в сфере потребительского рынка, 
считает требования власти аб-
сурдными, поскольку почти вся 
земля, на которой капитальное 
строительство разрешено, давно 
занята. «Земельные участки, за-
нятые торговыми зонами, могут 
быть стремительно выставлены 
на торги и не достанутся мало-
му бизнесу», — говорит он. Еще 
более категоричен Михаил Мазу-
лин, генеральный директор ООО 
«Флатер» (владелец торгового па-
вильона в Невском районе): «Пос-
тановление — просто предлог, 
чтобы освободить участки».

Видимо, чтобы избежать уве-
личения торговых площадей 
«вверх», власти ввели и ограни-
чение по высоте: и павильоны, и 
киоски не могут быть выше 4 м.

Цели
Авторы постановления поясня-
ют, что такие ограничения вво-
дятся «в целях упорядочения раз-
мещения временных (некапи-
тальных) объектов». Теперь если 
предприниматель хочет продол-
жать вести бизнес, он должен до-
казать свою «капитальность» лю-
быми доступными ему способа-
ми. Или, как отмечают эксперты 
по недвижимости, искать себе 
места на первых этажах зданий, 
что уже активно делается, напри-
мер, у станций метро «Пионерс-
кая» и «Приморская».

Любопытно, что по требованию 
городской программы открытия 
магазинов «шаговой доступнос-
ти» площадь магазина формата «у 
дома» должна быть не более 150 
м2. Таких магазинов в Петербурге 
только три (из 70 запланирован-
ных на 5 млн населения). С уче-
том новых требований все тор-
говые павильоны также будут не 
больше 150 м2. Возможно, власти, 
предчувствуя несостоятельность 
городской программы, решили 
таким образом привести остав-
шуюся мелкую розницу к желае-
мому формату.

СПб. Валентина Матви-
енко подписала поста-
новление о сокращении 
площадей под торговые 
павильоны. Лишиться 
мест могут 200 торговых 
зон.

Елена Лукьянова
elena.lukyanova@dp.ru 

ДП

Торговые зоны имели прежде всего 

социальную и психотерапев-
тическую функции.

Дмитрий Заер, 
эксперт по недвижимости:

« Место торговых зон с лег-

костью могут занять про-

дуктовые мини–форматы, разви-

ваемые крупными сетевыми ком-

паниями. Компенсацией для пос-

традавших предпринимателей 

могли бы стать пресловутые ма-

газины шаговой доступности, но 

сомневаюсь, что это возможно, 

когда им запрещают продавать 

алкоголь. Как вариант, можно от-

дать под магазины первые этажи 

жилых помещений, которые до-

ставляют жильцам больше дис-

комфорта. Это частично реши-

ло бы проблему. Так или иначе вы-

игрывают монополисты, которые 

займут освободившуюся землю».

Microsoft открыл пункт 
видеообмена

Новые технологии

«Развитие видеонаправления — 
это ключевой элемент нашей новой 
стратегии по завоеванию российс-
кого интернет–рынка. Мы намере-
ны войти в тройку лидеров россий-
ского интернет–рынка по прибыль-
ности», — сообщил директор груп-
пы онлайн–сервисов ООО «Май-
крософт Рус» Михаил Чупа.

«Видеосервис — хорошая при-
манка для пользователей, вслед за 
которыми потянутся рекламода-
тели. «Майкрософт» должен будет 
использовать все виды интернет–
рекламы, потому что рынок ви-
деорекламы в России сейчас, по 
самым оптимистичным оценкам, 

составляет $ 200 
тыс.», — счита-
е т  а н а л и т и к 
iKS–Consulting 
Елена Крылова.

Л и д е р а м и 
рынка видео-
сервисов в Рос-
с и и я в л я ю т -
ся «Видео» на 
Mail.ru (300 тыс. 
пользователей 

в день), YouTube (300 тыс.), RuTube 
(200 тыс.) и Vision на Rambler (50 
тыс.). «Появление нового силь-
ного игрока подтолкнет других 
участников рынка к модернизации 
своих видео сервисов», — говорит 
пресс–секретарь ООО «Рамблер 
Интернет Холдинг» Марина Ани-
симова. Mail.ru и владеющая пор-
талом YouTube компания Google 
отказались от комментариев.

Аналитик ACM–Consulting Алек-
сандр Шатиков полагает, что сер-
вису от «Майкрософт» будет труд-
но завоевать долю рынка, посколь-
ку здесь сильны позиции российс-
ких порталов с большой аудитори-
ей «почтовых» пользователей.

СПб. ООО «Майкрософт 
Рус» запустило портал 
видеороликов и рассчи-
тывает к 2010 г. занять 
30% рынка российской 
интернет–рекламы, что 
принесет ему $300 млн.

Жанна Журавлева
zhanna.zhuravleva@dp.ru 

ДП

Комитет обвинили
в несостоятельности

Банки ў Кредиторы сидят без денег

Комитет будет переизбран через 
3 недели на основании заявления 
кредиторов, которое было подано 
накануне конкурсному управляю-
щему ОАО «КБ «Санкт–Петербург-
ский банк Реконструкции и Раз-
вития» (СПбРР) — московскому 
Агентству по страхованию вкла-
дов (АСВ). Комитет, против кото-
рого выступили кредиторы, был 
сформирован после того, как в 
июле 2007 г. Центробанк РФ при-
знал СПбРР банкротом. Задачей 
комитета является контроль ра-
боты конкурсного управляющего 
с целью ускорения процедуры вы-
плат. Кредиторы уверены, что воз-
ложенные на комитет обязанности 
не выполняются.

По мнению первого заместите-
ля генерального директора АСВ 

Валерия Миро-
шникова, сроки 
по ликвидации 
банка и расче-
там с его креди-
торами пока не 
прогнозируе-
мы, так как кон-
курсная масса 
для необходи-
м ы х  в ы п л а т 
еще не сформи-
рована. 

«Выяснение причин банкротства 
банка, судебные разбирательства, 
поиск и возврат активов могут за-
нять не менее полутора лет. Креди-
торы смогут получить свои средс-
тва по мере взыскания и реализа-
ции активов», — рассказывает он.

Заподозрили
По предположениям АСВ, руко-
водство банка в предбанкротный 
период выводило активы и фаль-
сифицировало отчетность. Осе-
нью АСВ обратилось в ГУВД Пе-
тербурга и Ленобласти с просьбой 
провести проверку деятельнос-
ти руководства СПбРР. Также АСВ 
принимает меры по возврату кре-
дитов, выданных банком, агентс-
тво подало иски на взыскание 175 
млн рублей.

СПб. Кредиторы обанкро-
тившегося Санкт–Петер-
бургского банка Реконс-
трукции и Развития ини-
циируют смену состава 
комитета, который защи-
щает их интересы.

Екатерина Иванова
contact@dp.ru 

ДП

Михаил 
Чупа

654 
млн 
рублей 

— задолжен-

ность СПбРР 

перед юриди-

ческими и фи-

зическими ли-

цами.

Данную статью можно 

обсудить на dp.ru

СОГЛАСНО НОВОМУ 
ПОСТАНОВЛЕНИЮ 

Не более 18 м2
 

— площадь киоска. 

Не более 150 м2
 

— площадь торгового 

павильона.

Не более 500 м2
 

— площадь торговой зоны.

Источник: Постановление №1398 прави-

тельства СПб
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ичный дефолт
тановления №1398

Ресторанам и автосервису 
грозит медленная смерть

По новым требованиям кафе не-
капитальной застройки должно 
«уместиться» на площади 400 м2, 
а точка, занимающаяся автосер-
висом, не может быть более 150 м2. 
Кстати, и те, и другие предприятия 
теперь ограничены по высоте: они 
будут не выше 4 м. В Ассоциации 
предпринимателей малого и сред-
него бизнеса полагают, что такие 
ограничения для общепита приве-

дут к парадоксальной ситуации — 
исчезновению уже сложившихся 
ресторанных зон. 

«На Крестовском острове в слу-
чае соблюдения предлагаемой 
нормы могут быть закрыты прак-
тически все рестораны и кафе», — 
говорит Сергей Веснов, исполни-
тельный директор ассоциации. 
Стопятидесятиметровое ограни-
чение для сферы автоуслуг при-
ведет, по его мнению, к уходу ма-
лого и среднего бизнеса из этой 
сферы. «На такой площади можно 
разместить лишь два–три сервис-
ных бокса, что снижает рентабель-
ность подобного предприятия до 
нуля, а ограничение по высоте не 
позволит использовать подъемни-
ки», — говорит он. Это же ограни-
чение приведет и к исчезновению 
магазинов автозапчастей: более 
80% таких магазинов находятся 
именно в павильонах.

СПб. Ограничения по пло-
щади касаются не только 
торговли, но и предпри-
ятий общепита и автосер-
виса. Эксперты прогнози-
руют уход малого бизнеса 
из этих сфер.

Елена Лукьянова
elena.lukyanova@dp.ru 

ДП

МЕЛКОРОЗНИЧНАЯ ТОРГОВЛЯ В ПЕТЕРБУРГЕ
Было Стало*

Киоск Торговая зона Киоск Торговая зона

Земельный 

участок под 

киоск занимает 

по факту 5–30 

м2.

Площадь земельного 

участка под торговую 

зону — 1–10 тыс. м2.

Высота не ограни-

чена.

Земельный учас-

ток под киоск 

— до 30 м2.

Площадь зе-

мельного участ-

ка под торговую 

зону — до 500 

м2.

Площадь строе-

ния — 5–30 м2. 

Высота не огра-

ничена.

Площадь торгового 

павильона — от 100 

м2 до 10 тыс. м2

Размер самого 

строения — до 

18 м2.

Высота — не 

более 4 м.

Размер торго-

вого павильона 

— до 150 м2.

Высота — не бо-

лее 4 м.

Переплата по 

аренде: за 12 м2 

(предполагается, 

что эту террито-

рию предприни-

матель обустра-

ивает газонами, 

плиткой и т. д.).

Переплата по 

аренде: 

за 350 м2.

* Согласно Постановлению правительства СПб от 29.10.2007 г. № 1398 «О внесении измене-

ний в постановление «О городской и районных комиссиях по распоряжению объектами недви-

жимости»
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РЕКЛАМА

Ю   ОБРАЗОВАНИЕ  ВЫХОДИТ: ПОНЕДЕЛЬНИК, ЧЕТВЕРГ
Отдел рекламы

Телефон: 326-97-44 , 326-97-19, Факс 326-97-40

Этот 
модуль 
стоит 

2.132 руб.
(без учета НДС)

Городские власти установили 
крупногабаритные тарифы 

Власть & бизнес ў Большие форматы сделают невыгодными

Как сообщают в ГУП «Город ской 
центр размещения рек ламы» 
(ГЦРР), со следующего года будет 
увеличена условная единица, при-
меняемая при расчетах арендной 
платы, — с 35 до 40 рублей. Также 
на 15–20% вырастет плата за конс-
трукции размером более 10 м2, на-
ходящиеся в зоне первой катего-
рии (в частности, на Невском пр.). 
Как пояснил директор ГЦРР Алек-
сандр Кадыров, повышение тари-
фов стимулирует замену крупно-
габаритных конструкций в цент-
ре на рекламоносители меньших 
форматов. Если это не сработает, 
говорит Александр Кадыров, то в 
2009 г. ГЦРР увеличит арендную 
плату в разы.

Эксперты рынка считают, что 
если бы Смольный действитель-
но хотел избавиться от «крупно-
габаритки», то сразу увеличил бы 
тариф «в разы», а сейчас это прос-
то желание пополнить бюджет. 
В этом году поступления в бюджет 
от наружной рекламы запланиро-
ваны в размере 613,6 млн рублей 

(всего в городе 20 тыс. рекламных 
поверхностей).

Игроки рынка полагают, что бу-
дущее повышение тарифов не от-
пугнет таких крупных городские 
инвесторов, как Toyota или «Газ-
пром». Они вряд ли откажутся от 
брендовой крупногабаритной рек-
ламы в центре Петербурга.

СПб. С 1 января 2008 г. 
тарифы на размещение 
рекламы в Петербурге 
увеличатся. В первую оче-
редь повышение коснется 
крупногабаритной рекла-
мы в центре города.  

Юлия Шмыглевская
yulia.shmyglevskaya@dp.ru 

ДП

Парламентарий заказал 
«мясную» проверку

Таможня ў Импортеров защищают

Вчера депутат отправил губерна-
тору Петербурга Валентине Мат-
виенко запрос, в котором назвал 
распространенную СМИ инфор-
мацию о запрете декларирова-
ния мясной продукции на постах 
Балтий ской таможни в порту це-
ленаправленным «информацион-
ным вбросом». «Есть достаточные 
основания квалифицировать про-
исходящее на товарном рынке им-
портного мясного сырья в Петер-
бурге как недобросовестную кон-
куренцию», — пишет депутат.

Ежегодный объем импортного 
мяса, поступающий в петербург-
ский порт, составляет, по данным 
Аркадия Крамарева, 2 млн т.

Депутат допускает, что Фе-
деральная таможенная служ-
ба (ФТС) совершила техничес-

кую ошибку, однако отмечает, 
что предприниматели уже сей-
час закладывают будущие изде-
ржки в розничные цены на мясо, 
а также сокращают поставки на 
следующий год.

В запросе Аркадий Крамарев 
интересуется у Валентины Мат-
виенко, не считает ли она необхо-
димым обратиться в ФТС за разъ-
яснением приказа. Он также про-
сит губернатора поручить город-
скому Комитету экономразвития 
совместно с антимонопольной 
службой провести проверку по 
фактам недобросовестной конку-
ренции на мясном рынке.

Северо–Западное управле-
ние ФТС пока не комментиру-
ет новый порядок декларирова-
ния мяса.

СПб. Признаки недобро-
совестной конкуренции 
усмотрел депутат ЗС 
Аркадий Крамарев в за-
прете таможни деклари-
ровать импортное мясо 
в морском порту.

Александр Лобановский
contact@dp.ru 

ДП

Перспективы исчезновения из центра города крупногабаритной рекла-

мы пока туманны, несмотря на усилия директора ГУП «Городский центр 

размещения рекламы» Александра Кадырова.

НАЧАЛО СКАНДАЛА

■ На прошлой неделе таможен-

ники издали приказ, в котором 

было указано, на каких постах 

можно декларировать импорт-

ные мясопродукты с 14 февра-

ля 2008 г. В списке оказалось 

лишь четыре поста, хотя всего 

их в Петербурге более 20.
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Театральные кассы 
стали непечатными

Суд ў Газетным киоскам дали пространство для развития

Дирекция театрально–концерт-
ных и спортивно–зрелищных касс 
(ДТЗК) объединяет 98 киосков 
по всему городу и обеспечивает 
30–90% доходов всех городских 
зрелищных площадок. 1 ноября 
2007 г. она реорганизована в ОАО 
со 100%–ным город ским капита-
лом. Главным его активом счита-
ется единая компьютерная сис-
тема распространения билетов, 
объединяющая театры, концерт-
ные и спортплощадки с кассами.

6 декабря 2007 г. КУГИ выиг-
рал арбитражный спор о выселе-
нии с участка 8 м2 в 50–метровой 

зоне станции метро «Площадь Му-
жества» театральной кассы ДТЗК. 
Участок арендовался под кассу с 
2000 по 2003 г., после чего арен-
да возобновилась как бессрочная. 
В 2005 г. КУГИ уведомил ДТЗК о 
расторжении договора. Кассиры 
обратились в арбитражный суд, 
апеллируя к распоряжению мэра 
СПб от 1994 г., на основании кото-
рого кассы расположились у метро. 
Но КУГИ обосновал свои действия 
Граждан ским кодексом, позволя-
ющим расторгать бессрочные до-
говоры в одностороннем порядке, 
и выиграл суд, а затем подал и вы-
играл иск о выселении кассы.

Тонкости классификации
«Я не могу понять, зачем это де-
лалось? — сетует заместитель ди-
ректора ЧУ «ДТЗК» Сергей Кумзе-
ров. — Касса стоит на этом месте 
с 1986 г., каждый день к ней оче-
редь. Было бы разумным объяс-
нение, что разрыв договора про-
изошел в связи с какой–то пута-
ницей. Но представитель КУГИ 
ходил в суд и доказывал право ко-

митета на выселение. Значит, за 
этим стоит чья–то воля, и понять 
чья, я не могу».

Согласно перечню товаров, раз-
решенных Смольным к реализа-
ции на территории метрополи-
тена, билетные кассы могут сто-
ять в вестибюлях станций, а в 50–
метровой зоне можно продавать 
только печатную продукцию. При 
этом в каждом районе города ад-
министрация сама решает, счи-
тать билеты печатной продукци-
ей или нет. В Калининском райо-
не решили «не считать».

«Киоск ДТЗК находится ближе 
50 м от станции метро и не отно-
сится к объектам печатной и пе-
риодической продукции, — го-
ворит начальник отдела эконо-
мического развития Калинин-
ского района Евгений Разумиш-
кин. — В 2005 г. администрацией 
района рассматривался вопрос 
о предоставлении этого участка 
ДТЗК под кассу, либо ГУП «Петро-
центр» под газетный киоск. Реше-
ние было принято в пользу ГУП 
«Петроцентр».

СПб. Театральные кассы 
у станций метро могут 
уступить место газетным 
ларькам. ОАО «ДТЗК» (98 
из 120 касс в СПб) про-
играло судебный спор за 
одну из своих точек.

Павел Горошков
pavel.goroshkov@dp.ru 

ДП

Над билетерами висит 
дамоклов меч КУГИ

Власть и бизнес ў Правила меняются

До реорганизации, начавшейся 
1 ноября 2007 г., ОАО «Дирекция 
театрально–концертных и спор-
тивно–зрелищных касс» было го-
сударственным учреждением, под-
чиненным Комитету по культу-
ре СПб. Решение об акциониро-
вании было принято для расши-
рения возмо жностей компании в 
части получения прибыли.

По словам заместителя директо-
ра ЧУ «ДТЗК» (входит в ОАО) Сер-
гея Кумзерова, договоры аренды 
почти всех его касс (кроме трех, 
заключенных в этом году) заклю-
чены в 2000 г. на 2 года и теперь 
действуют как бессрочные. А зна-
чит, все они могут быть расторг-
нуты КУГИ в одностороннем по-
рядке. То есть на примере кассы на 
пл. Мужества Смольному удалось 
наглядно показать новоявленному 
ОАО, что при возникновении соот-

ветствующей «воли» оно может ли-
шиться одновременно почти всех 
своих точек.

По словам заместителя предсе-
дателя КУГИ Алексея Чичканова, 
комитет уже запланировал рас-
торжение всех бессрочных догово-
ров с арендаторами. «Нам пришло 
представление из прокуратуры 
Петербурга с требованием, чтобы 
все договоры аренды были заклю-
чены на определенные сроки», — 
пояснил чиновник.

СПб. Судьба кассы на пл. 
Мужества может постичь 
все точки ОАО «ДТЗК»: 
под давлением прокура-
туры КУГИ планирует 
расторгнуть все бессроч-
ные договоры аренды.

Павел Горошков
pavel.goroshkov@dp.ru 

ДП

Николай Буров, председатель 

Комитета по культуре СПб:

«ДТЗК — 

это 

единствен-

ный в городе по-

средник между 

театрами и пуб-

ликой, который 

занят не сня-

тием сливок, а 

распространением билетов всех, 

даже самых небольших театров. 

Это рабочая лошадка, и ни о при-

ватизации, ни о замене ее другими 

компаниями речи быть не может. 

Поэтому выселение кассы на пл. 

Мужества — это ни в коем случае 

не политика города».

Источник: ОАО «ДТЗК», картографическое предприятие «Дискус Медиа»

ЛИКВИДИРОВАННЫЕ ТЕАТРАЛЬНЫЕ КАССЫ

Портик Руска на Невском пр. 
— в 2004 г. передан 
коммерческой структуре 
— ООО «Геральда».

Касса на станции метро 
«Новочеркасская». Касса 
стояла в ряду киосков и 
попала под снос в разгар 
«антиларьковой» кампании. 
Дирекции было обещано, что 
после реконструкции станции 
кассу восстановят, но проект 
реконструкции заморожен.

Касса на станции метро «Ладожская» 
— участок арендовался у Справочно-
информационного фонда СПб 
«Информационный перекресток» (одно из 
не получивших развития благих начинаний 
Смольного — электронная почта, факс, 
справочная и т.д. в одном ларьке). Фонд 
рухнул — был расторгнут и договор. Теперь в 
киоске торгуют цветами.

Касса на станции метро «Автово». 
Киоск стоял в вестибюле станции 
перед турникетами, но руководство 
метрополитена настояло на 
перемещении его за турникет. На 
освободившемся месте установлен 
киоск по продаже жетонов.

Касса у станции метро «Площадь Мужества» 
— расположена в 50–метровой зоне у метро. 
Администрация Калининского района решила 
передать киоск в аренду ОАО «Петроцентр» для 
продажи газет и журналов.
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«Кто войдет в команду Медведева, 
будет решать не Медведев» — это 
мнение политолога Бориса Виш-
невского разделяет подавляющее 
большинство экспертов, уже дав-
ших прогнозы кадрового соста-
ва будущего правительства и еще 
собирающихся сделать это. Пред-
ложив на пост премьер–минист-
ра действующего Президента РФ 
Владимира Путина, его преемник 
Дмитрий Медведев снял с себя и 
формальную необходимость ре-
шать кадровый вопрос. По зако-
ну структуру и состав правитель-
ства формирует премьер, а прези-
дент ее только утверждает. Руко-
водитель фракции «Единая Рос-
сия» в Законодательном собрании 
СПб Вячеслав Макаров утвержда-
ет, что Владимир Путин ответит 
на предложение возглавить пра-
вительство только после прези-
дентских выборов 2 марта 2008 г., 
чтобы не нарушать Конституцию, 
однако, по общему мнению, основ-
ные компромиссы к этому време-
ни будут достигнуты.

Заведующий кафедрой теории 
коммуникации факультета жур-
налистики СПбГУ Дмитрий Гавра 
считает, что неопределенность 
продлится максимум до конца ян-
варя и вернувшаяся из «куршавель-
ских странствий» элита получит 
новые ориентиры «в плане долго-
срочных бизнес–интересов». Исто-
рик и политолог Валерий Островс-
кий считает, что после эффектного 
хода Дмитрия Медведева «любой, 
кто выдвинет свою кандидатуру в 
президенты, может предложить и 
кандидатуру своего премьер–ми-
нистра».

Дмитрий Гавра утверждает, 
что проект Кремля под названи-
ем «Дмитрий Медведев» перестает 
быть частью проекта «Путин» и при-
обретает относительную автоном-
ность. В этой связи говорят о воз-
можности карьерного роста одно-
курсников и друзей нынешнего пер-
вого вице–премьера, прежде всего 
председателя Высшего арбитраж-
ного суда Антона Иванова и дирек-
тора Федеральной службы судебных 
приставов Николая Винниченко. По-
следнего Дмитрий Гавра называет 
реальной кандидатурой на пост ге-
нерального прокурора, хотя и гово-
рит, что «это своеобразный джокер, 
которому иногда мешает собствен-
ный темперамент».

«Все «юристы» не рассматрива-
ются как кандидаты на пониже-
ние, только на повышение», — за-
являет Валерий Островский. Неко-
торые эксперты в ответ на вопрос 
«На кого будет опираться Дмитрий 
Медведев?» просто начинали пере-
числять фамилии его бывших од-
нокурсников и коллег по юриди-
ческому факультету СПбГУ. Обоб-
щенное мнение экспертов пред-
ставлено на схеме.

Татьяна Климова
tatjana.klimova@dp.ru 

ДП

Президент–2008 ў Кремлевский проект «Дмитрий Медведев» приобретает относительную свободу

«Скамейка запасны
ЛИЧНЫЕ СВЯЗИ

БИЗНЕС–СВЯЗИ

Александр 
Г у ц а н   — 
заместитель Гене-

рального прокуро-

ра по СЗФО. Он и 

его супруга Ната-

лья Гуцан, избранная предсе-

дателем Уставного суда СПб, — 

люди из ближнего круга Дмит-

рия Медведева, учились с ним 

на одном курсе юрфака. Ната-

лья Гуцан работала в юридичес-

кой службе городского парла-

мента, когда ее возглавлял Дмит-

рий Козак.

Александр 
Браверман  — 
председатель ко-

миссии по разви-

тию рынка доступ-

ного жилья при Со-

вете по реализации нацпроектов. 

К нему у Дмитрия Медведева 

персональное доверие. Если по-

лучат дальнейшее развитие гос-

корпорации, эта кандидатура 

будет востребована.

Антон 
И в а н о в  — 
председатель Вы-

сшего арбитраж-

ного суда, одно-

курсник Дмитрия 

Медведева, авторитетный член 

юридического сообщества. Ар-

битражный суд — не предел для 

его должностного роста.

Николай 
Винниченко 
— директор Фе-

деральной служ-

бы судебных при-

ставов. Однокурс-

ник Дмитрия Медведева. Рабо-

тал прокурором СПб в период 

первой избирательной компа-

нии губернатора СПб Валенти-

ны Матвиенко. Его смещение с 

этого поста в 2004 г. связывают 

с конфликтом с тогдашним Ген-

прокурором Владимиром Усти-

новым. 

Михаил 
К ов а льчук —       
и.о. вице–прези-

дента РАН. Семья 

Ковальчуков будет 

востребована, пос-

кольку скамейка эффективных 

менеджеров, имевших возмож-

ность доказать личную предан-

ность Дмитрию Медведеву, не 

очень длинна. Вброс информа-

ции о том, что племянник Миха-

ила Ковальчука (сын его брата 

Юрия, председателя совета ди-

ректоров ОАО «АБ «РОССИЯ» и 

личного друга президента Вла-

димира Путина) Борис Коваль-

чук, возглавляющий департамент 

правительства по нацпроектам, 

противодействовал Дмитрию 

Медведеву, политологи расце-

нивают как начало аппаратной 

борьбы.

Сергей 
Ф у р с е н к о  — 
президент ЗАО «ФК 

«Зенит», генераль-

ный директор ООО 

«Лентрансгаз» и до-

веренное лицо председателя со-

вета директоров ОАО «Газпром» 

Дмитрия Медведева  на Северо–

Западе. Сергея Фурсенко и Дмит-

рия Медведева часто видят вмес-

те в VIP–ложе футбольных болель-

щиков.

Сергей 
Н и к е ш и н  — 
депутат Законо-

дательного собра-

ния СПб. О посред-

ничестве возглав-

ляемого им 20–го 

стройтреста в проектах Коми-

тета по внешним связям мэрии 

СПб в период работы там Вла-

димира Путина и Дмитрия Мед-

ведева даже политологи говорят 

неохотно.

Андрей 
Ф у р с е н к о  — 
министр образо-

вания и науки РФ. 

Было бы странно, 

если бы Дмитрий 

Медведев дружил с одним бра-

том (Сергеем Фурсенко) и не дру-

жил с другим, говорят политоло-

ги. Кроме того, их связывает ра-

бота над нацпроектом «Образо-

вание». 

Валерий 
Г о л у б е в  — 
заместитель пред-

се д ат е ля прав-

ления ОАО «Газ-

пром». Работа л 

в мэрии СПб. Коллега Влади-

мира Путина по работе в КГБ 

(1980–е гг.). Еще одна опора 

Дмитрия Медведева в «Газп-

роме» — Александр Дыбаль, 

вице–президент ОАО «Газпром 

нефть».

СПб. Политическая элита 
готовится к масштабной 
кадровой ротации после 
победы Дмитрия Медведе-
ва на президентских выбо-
рах и назначения Влади-
мира Путина премьером.

Николай 
К р о п а ч е в  — 
первый прорек-

тор СПбГУ и декан 

юридического фа-

культета, коллега 

Дмитрия Медведева по препода-

вательской работе. Наиболее ве-

роятный ректор СПбГУ,но может 

уйти на повышение в Москву.
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ых» машет руками
АППАРАТНЫЕ СВЯЗИ

Александр 
Конова лов — 

полпре д прези-

дента в Приволж-

ском округе. Окон-

чил юрфак СПбГУ, 

работал в прокуратуре СПб. Дру-

жит с однокурсником Дмитрия 

Медведева, «главным приста-

вом» Николаем Виниченко. 

Алексей 
К у д р и н   — 
вице–премьер, ми-

нистр финансов 

РФ. Член «петер-

бургской коман-

ды», старый знакомый Дмитрия 

Медведева со времени работы в 

Северной столице. Был первым 

заместителем Анатолия Собча-

ка в правительстве СПб. 

Анатолий 
Сер д юк ов  — 
министр обороны 

РФ. Назначен лично 

Владимиром Пути-

ным, зять премьера 

Виктора Зубкова. Он «не врос» 

в силовой блок Сергея Иванова, 

и это может усилить его позиции, 

его должны «демонстративно ос-

тавить».

Николай 
Па т ру шев  — 
глава ФСБ. Он ло-

я лен, пу б лично 

не вмешивается в 

войны силовиков. 

Сохранение его в правительстве 

будет зависеть от того, возрастет 

ли количество терактов к выбо-

рам, считают политологи.

Эльвира 
Набиуллина  — 
глава Минэконом-

развития. Подхо-

дит Дмитрию Мед-

ведеву по психо-

логическому типу. За нее гово-

рит то, что она человек волевой 

и неуступчивый. Будет востребо-

ван и ее муж — ректор ГУ — Вы-

сшая школа экономики Ярослав 

Кузьминов.

Сергей 
Собянин — глава 

Администрации 

Президента РФ. 

Он не входит в бли-

жайший круг Дмит-

рия Медведева, но в роли руко-

водителя Администрации пре-

зидента Сергей Собянин не вме-

шивается в большую политику, а 

поэтому он может задержаться 

в Администрации после прези-

дентских выборов, чтобы облег-

чить переходный период.

Виктор 
Ч е р к е с о в  — 
руководитель Гос-

наркоконтроля РФ. 

Возглавлял УФСБ 

по СПб и Леноб-

ласти. Друг Президента РФ Вла-

димира Путина. Может остаться 

в правительстве как представи-

тель оппонентов группе Сечина 

— Иванова.

Дмитрий 
К о з а к   — 
глава Минреги-

онразвития РФ. 

Член «петербург-

ской команды», 

выпускник юрфака ЛГУ. Дмит-

рий Медведев сменил его в 2003 

г. на посту руководителя прези-

дентской администрации. 

Сергей 
И г н а т ь е в  — 
председатель  Цен-

трального банка 

РФ. Сохранит свою 

позицию на первом 

этапе. В условиях роста цен на 

нефть он необходим, чтобы кон-

тролировать социально ориен-

тированный, то есть сильно рас-

ходный бюджет.

Валентина 
Матвиенко — 
губернатор СПб. 

У них с Дмитри-

ем Медведевым 

«очень приличные» 

отношения. Перемещение ОАО 

«Газпром нефть» в СПб, в час-

тности, — результат их очень 

тесных и доверительных пере-

говоров. 

Александр 
В о л о ш и н  — 
председатель со-

вета директоров 

РАО «ЕЭС Рос-

с и и».  Сч и т а е т-

ся, что он привел 

Дмитрия Медведева к руководс-

тву Администрацией президен-

та. Год назад в Карнеги–холле 

заявил на весь мир о том, что 

следующим президентом будет 

Дмитрий Медведев.

Татьяна 
Г о л и к о в а  — 
глава Минздрав-

соцразвития РФ. 

Дмитрий Медве-

дев д ли те льное 

время взаимодействует с ней 

по реализации национально-

го проекта «Здравоохранение» 

и находит полное взаимопони-

мание. 

Тактика вместо стратегии
Если Президент РФ Владимир Путин соглашается принять пост Председателя Прави-

тельства РФ, его ждет более плотный график ежедневной работы. У премьер–министра 

меньше полномочий, но больше обязанностей. Президент определяет политику, а пре-

мьер–министр воплощает ее в жизнь. Впрочем, Конституцию можно изменить, расши-

рив полномочия главы правительства. 

ПРЕЗИДЕНТ ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПРАВИТЕЛЬСТВА

■  Глава государства, гарант Конститу-

ции, прав и свобод человека и граж-

данина. 

■  Принимает меры по охране суверени-

тета РФ, ее независимости и государс-

твенной целостности.

■  Определяет направления внутренней и 

внешней политики.

■ Верховный Главнокомандующий.  

■  Определяет основные направления 

деятельности правительства и органи-

зует его работу. 

■  Ведет заседания правительства, сис-

тематически проводит совещания с 

членами правительства, руководителя-

ми федеральных служб и федеральных 

агентств, органов и организаций при 

правительстве.

■  Принимает решения по оперативным 

вопросам.

■  Систематически информирует Прези-

дента РФ о работе правительства.

■  Есть шесть резиденций:

Ново–Огарево, Бочаров Ручей (Сочи), 

Шуйская Чупа (Карелия), Долгие Бо-

роды (Валдай), Завидово (Тверь), Кон-

стантиновский дворец (Петербург).

■ Резиденции нет*.

*После выборов подмосковная резиден-

ция в Ново–Огареве останется за Влади-

миром Путиным.

■  Ограничений по продолжительности 

отпуска нет.

■  Не более чем 2 недели 

одномоментно.

P.S. Во всех случаях, когда Президент РФ не в состоянии выполнять свои 

обязанности, их временно исполняет Председатель Правительства РФ.

Источник: kremlin.ru, government.ru, Конституция РФ

работает

живет

отдыхает
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Гораздо чаще, чем принято думать, 
«при дворах» жили не только руко-
водители, но и рядовые сотрудни-
ки. До сих пор заселен «временны-
ми» жильцами дом на территории 
Петропавловской крепости. Петер-
буржцы еще помнят жилые квар-
тиры в здании Генерального штаба 
(вход туда был только по пропус-
кам), в Капелле, в доме, где распо-
ложен Большой зал филармонии. 

Квартиры в столь экзотических 
местах получали, как правило, со-
трудники подведомственных уч-
реждений. Жилье предоставля-
лось им во временное пользова-
ние. «У нас была квартира в особ-
няке Трубецкого на Дворцовой 
наб., 30 (следующее здание за Эр-
митажным театром), — рассказы-
вает художник, дизайнер Элина 

Арсеньева. — Сейчас в ней распо-
лагается пресс–служба Эрмита-
жа. Это был дом из коммуналок, 
комнаты в нем давали сотрудни-
кам музея и прочим культурным 
деятелям».

Так заселялись и другие подоб-
ные объекты. Самым сильным 
примером можно считать Большой 
дворец Петергофа — в его флиге-
лях тоже жили (причем были про-
писаны) сотрудники музея.

До начала 1990–х квартиры в 
таких домах если и расселяли, то 
за счет ведомства, на балансе ко-
торого находился дом. «Наш дом 
расселяли постепенно, под нужды 
Эрмитажа, — говорит Элина Ар-
сеньева. — К моменту расселения 
из прежних жильцов кто поуми-
рал, кто уехал, и огромные квар-
тиры превращались в отдельные. 
Оттуда уже выковырнуть жильцов 
было непросто. Последним сдался 
жилец квартиры №2 (2 этаж), все 
окна которой выходили на Двор-
цовую набережную. В нашей квар-
тире №3 сначала разместили рес-
таврационные мастерские. Я при-
ходила туда и еще застала даже 
наш старый эбонитовый телефон 
и резные дубовые панели на по-
толке кухни. Даже «родное» стек-
ло с травленым вензелем начала 

XIX в. Рамы еще тоже были дубо-
выми, и действующую печь не ра-
зобрали. Потом в 2000–х я застала 
там пресс–службу Эрмитажа, она 
там находится и сейчас».

Ситуация изменилась в 1990–
х гг. До всеобщей приватизации 
жилья ведомственной считалась 
каждая пятая квартира в городе 
(какое количество ведомствен-
ного жилья оказалось во дворцах 
и особняках, никто, разумеется, 
не считал). Сейчас большая часть 
этого жилья уже не имеет отноше-
ния к бывшим владельцам. По ста-
рому жилищному кодексу, если со-
трудник отработал на предприя-
тии больше 10 лет, руководст во ор-
ганизации давало согласие на вы-
ведение занимаемого им жилья 
из ведомственного фонда на ба-
ланс города. Город выдавал ордер 
или заключал договор социально-
го найма на квартиру, после чего 
появлялось право ее приватизиро-
вать. Дальше квартиры могли быть 
расселены за счет частных инвес-
торов. Теперь неприватизирован-
ными остаются только те кварти-
ры, которые или относятся к феде-
ральной собственности, или зна-
чатся общежитиями, то есть не 
имеют статуса отдельных жилых 
помещений.

СПб. Советские ведомст-
ва успели сформировать 
впечатляющих размеров 
жилой фонд, остатки 
которого можно встре-
тить во дворцах и особ-
няках.

Екатерина Голубева
contact@dp.ru 

ДП

Экзотические квартиры ў Как живется в исторических памятниках?

Придворные инвестиции

Таких квартир в городе мало, а 
спрос на них весьма специфичес-
кий. Как и любые другие кварти-
ры, покупка которых сопряже-
на с массой трудностей, они не 
пользуются популярностью у по-
купателей, за исключением отде-
льных любителей экзотики или 
историзма. Надежда Малайчук, 
юрист Центрального агентства 
недвижимости (ЦАН), поясняет: 
«Такие квартиры сегодня можно 
встретить не только в музеях, но 
также и в школах, больницах. 
Они предназначены для сотруд-
ников и находятся в ведомствен-
ной собственности, то есть даже 
само учреждение ими лишь уп-
равляет. Для оформления про-
живания заключается договор 
найма, который не дает права 
приватизации. Правом принятия 
решения о во влечении квартиры 
в рыночный оборот (например, 
продажа) обладает только собс-
твенник. Значит, риэлтеру, у ко-
торого появился желающий при-
обрести такую квартиру, надо 
работать с администрацией, а не 
с конкретным человеком. В этом 
основная сложность».

«Я думаю, что такая кварти-
ра не сможет стать элитной, — 
уверена Полина Яковлева, руко-
водитель отдела элитной недви-

жимости компании «Knihgt Frank 
Санкт–Петербург». — Часто эти 
дома не соответствуют элитным 
параметрам по своему состоя-
нию».

Впрочем, генеральный дирек-
тор Агентства «Бекар» Ирина Гуд-
кина полагает, что интерес к «ан-

тикварной» не-
движимости 
в городе есть, 
по с т е пе н но 
формируется 
опре деленный 
сегмент поку-
пателей, кото-
рые г о т овы 
приобретать 
старые квар-
тиры с исто-
рией. Другой 

вопрос, что те из них, которые 
еще не расселены, скорее всего, 
имеют или проблемы с докумен-
тами, или упрямых собственни-
ков. Агентство «Бекар» пыталось 
выкупить квартиру в здании Гене-
рального штаба с видом на Двор-
цовую площадь, жилец, одна-
ко же, уезжать отказался. Из ос-
тавшихся объектов наи больший 
интерес для инвесто ров представ-
ляют не отдельные квартиры, а 
целые подъезды или дома. И не 
под реконструкцию или новое 
заселение, а под коммерческую 
недвижимость. А таких вариан-
тов среди оставшихся «музей-
ных экспонатов» немного. «Воз-
можно, такое жилье, как в Петро-
павловской крепости, можно бы-
ло бы расселить, например, под 
апарт–отель, — рассуждает Поли-
на Яковлева. — Но очень сложно 
сказать, в какую цену такой про-
ект может обойтись и будет ли он 
выгоден».

СПб. Специалисты оцени-
вают стоимость квартир 
во дворцах ниже рыноч-
ной — в первую очередь 
из–за проблем с расселе-
нием.

Екатерина Голубева
contact@dp.ru 

ДП

Временные хозяева 

Полина 
Яковлева

Арка Главного штаба
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Квартира в 
памятнике ли-

бо престижна 

и дорога, либо 

неликвидна.

А лучше всего 

из памятников 

получаются

гостиницы или 

магазины — 

если удастся

их расселить.

Крепостные люди
Шесть десятков людей до сих пор прописаны в доме с адресом «Петро-

павловская крепость, 15» — он находится рядом с Алексеевским раве-

лином. В доме 19 квартир, в которых живут бывшие сотрудники музея и 

их дети. Дом заселялся в 1950–е гг. — жилье в нем предоставлялось как 

временное. Однако до перестройки очередь до него не дошла, а сейчас 

их не расселить: основной комплекс зданий крепости находится  в феде-

ральной собственности. Дирекцией музея разработана концепция со-

здания на месте жилого дома отеля. Однако пока что варианты расселе-

ния с условием предоставления здания в долгосрочную аренду инвесто-

ру существуют лишь в теории.

Нехорошая квартира
В Юсуповском дворце многие годы базировался Дворец культуры ра-

ботников просвещения. Было при дворце и жилье — квартира с адре-

сом «Мойка, 94, квартира 50». Она находилась в галерее дворца, веду-

щей во двор. Это жилье было, но не существовало — то есть официаль-

но жильем не числилось, прописаться в нем было нельзя. Что не мешало 

поселять в формально не существующую квартиру работников «от куль-

туры». Не исключено, что квартира функционирует и сейчас — ответ ди-

рекции уклончив: «Жилья в Юсуповском сейчас нет, а в квартире, воз-

можно, останавливались командировочные».

Квартиры предков
В процессе реконструкции дворов Капеллы были расселены несколько 

квартир, находящихся в самом здании Капеллы, в частности — кварти-

ра первого директора учреждения, которая в течение нескольких поко-

лений принадлежала его потомкам. Квартира расположена очень удоб-

но: угловая — окна во двор и на площадь, с угла балкон. Вход со двора 

Капеллы, внутри — прихожая и лестница в несколько пролетов на вто-

рой этаж. Чтобы выселить оттуда жильцов, потребовалось несколько су-

дебных разбирательств. Расселение производилось за счет бюджета. 

В общей сложности на расселение 13 квартир в первых этажах проход-

ных дворов и угловых квартир в здании Капеллы городской бюджет из-

расходовал 10.104.697 рублей.

Придворцовая экзотика

Долгая память
СПб. Жизнь во дворце или еще каком памятнике 
протекает незаметно и неслышно. Часто ее вооб-
ще нет — если по документам.

дворцов

Дворцовая наб., 30 Петропавловская 
крепость, 15

Капелла
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Автокластер прирастет Саксонией
Автобизнес ў Комплектующие ищут по всему миру

Компании союза занимаются ли-
тейным производством, металло-
обработкой и покраской, выпуском 
пластмассовых компонентов.

Союз уже подписал соглаше-
ние с Петербургской ассоциаци-
ей производителей автокомпонен-
тов (СПбАПАК) и провел перегово-
ры с руководством завода «Звез-

да». Немецкая делегация посетит 
в ближайшие дни еще несколько 
производственных предприятий, 
сообщили dp.ru в СПбАПАК.

Ранее AMZ Sachsen подписал со-
глашения с властями Нижегород-
ской области и Татарстана.

Немецкие предприниматели за-
являют, что приехали в Петербург 
«с самыми серьезными намере-
ниями». 

Хотя поездка носит ознако-
мительный характер и в AMZ 
Sachsen сообщат о своем реше-
нии в начале следующего года, 
поставщики надеются заклю-
чить договоры о корпоративном 
сотрудничестве уже на данном 
этапе.

На днях о своем желании стро-
ить завод в Петербурге заявил про-
изводитель автомобильных кресел 
Johnson Controls. Ранее руководст-
во ОАО «Звезда» говорило о том, 
что завод мог бы взять на себя ор-
ганизацию алюминиевого литья 

и обработку компонентов двига-
телей.

Строящиеся сейчас в окрест-
ностях Петербурга автозаводы к 
2009 г. планируют выпускать 250–
300 тыс. машин ежегодно. СПбА-
ПАК планирует до этого времени  
привлечь в создающийся автоклас-
тер более 1 млрд евро. Сейчас ин-
вестфонд ассоциации составляет 
1,3 млрд рублей.

Ленобласть, в свою очередь, фор-
мирует собственный автокластер. 
Британский производитель комп-
лектующих Stadco запустит произ-
водство во Всеволожске совместно 
с испанской компанией Gestamp к 
2009 г. Johnson Controls уже сейчас 
располагает собственным произ-
водством в поселке Саперное, где 
выпускает кресла для всеволожс-
кого завода Ford.

СПб. Союз производителей 
автокомпонетов из Саксо-
нии (AMZ Sachsen) ведет 
переговоры с петербург-
скими предприятиями 
о размещении производ-
ства на их площадках. 

Наталья Рыжкова
contact@dp.ru 

ДП

Президент СПбАПАК 

Сергей Бодрунов 

Минфин 

отложил налог

Налог на недвижимость может 
быть введен не раньше 2010 г., 
сообщил заместитель минист-
ра финансов Сергей Шата-
лов. «И это оптимистический 
рубеж», — отметил он.

Прежде чем вводить такой 
налог, необходимо, по его сло-
вам, создать реестр объектов  
недвижимости, провести их 
инвентаризацию и связать 
этот реестр с реестром их ре-
альных собственников.

«Я уверен, что здесь нас ждет 
много интересных открытий, 
как это было при составлении 
кадастра на землю: выявят-
ся неопознанные объекты», — 
сказал заместитель главы Мин-
фина.

Кроме того, необходимо раз-
работать систему оценки не-
движимости на рыночной осно-
ве. А пока налог на землю рас-
считывается исходя из кадаст-
ровой стоимости. (dp.ru)
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РЕКЛАМА

Ю   СТРОИТЕЛЬНЫЙ САЛОН  ВЫХОДИТ: ВТОРНИК, ЧЕТВЕРГ
Отдел рекламы

Телефон: 326-97-44 , 326-97-19, Факс 326-97-40

Этот 
модуль 
стоит 

2.693 руб.
(без учета НДС)
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Павел Касьяник берет субкультуры в оборот ў 16

Задача конкурса — поощрение 
лучших творческих работ, под-
держка высоких креативных 
стандартов в вирусной рекла-
ме.

Думаю, сегодня, когда многие 
компании делают первые шаги 
на этом поприще, найти приме-
ры, на которые можно ориенти-
роваться как на лучшие образ-
цы, очень важно. 

Если честно, были люди, ко-
торые отговаривали от затеи с 
конкурсом. Мол, хороших работ 
у российских компаний пока 
немного, существует путаница 
в понятиях: вирусными акци-
ями называют все, что так или 
иначе появляется в Сети. 

Одним словом, вопросов к ви-
русному маркетингу больше, 
чем ответов. 

Но мы решили не отступать, а 
разобраться во всем и выбрать 
лучшие работы, надеемся, вмес-
те со специалистами. На сегод-
ня работать в жюри дали свое 
согласие Дмитрий Ковалев-
ский (креативный директор 
PARTIZAN MEDIA, Петербург), 
Сергей Денисюк (директор на-
правления «Вирусный марке-
тинг» KsanLab, Москва), Алек-
сандра Левицкая (маркетолог 
AVA Solutions l.l.s., СПб, работав-
шая в R&I Group SPb). 

Сейчас идут переговоры еще с 
несколькими представителями 
компаний, имеющих на своем 
счету вирусные акции.

Работы принимаются начи-
ная с сегодняшнего дня и до 1 
февраля 2008 г. А в марте будут 
названы лучшие в пяти номина-
циях: видео, игра, сайт, ани-
мационный фильм, открыт-
ка. 

Заходите на www.dpgazeta.
ru/virus.year, а будут вопросы — 
пишите: marketing@dp.ru

СПб. По адресу, вынесен-
ному в заголовок, раз-
мещена информация о 
конкурсе, посвященном 
акциям вирусного мар-
кетинга в Интернете, — 
«ВИРУС ГОДА». 

От редактора

Анжелика 
Тихонова

www.
dpgazeta.ru/
virus.year

Контекстная реклама — реклама, вос-

требованная поведением пользователя. 

Может быть тематической и поисковой.

Тематическая размещается на темати-

ческом сайте, ее целевая аудитория шире, 

чем у поисковой. Возможно таргетирова-

ние по сайтам.

Поисковая реклама размещается на со-

ответствующей странице поисковой систе-

мы, «привязана» к ключевым словам за-

проса на поисковике. Медийная по-
исковая реклама позволяет решать 

брендинговые задачи, использует запо-

минаемые образы и крупные баннеры, по-

являющиеся при актуализации ключевых  

слов. Стоимость такой рекламы на «Ян-

декс.Директ» за 1 тыс. показов составит 

2100 рублей, на «Бегуне» — от 630 руб-

лей. С. 15.

Оценка «360 градусов» — получение  

данных о действиях человека в реальных  

рабочих ситуациях и о проявленных им 

деловых качествах. Информацию при 

этом получают от людей, которые общают-

ся с этим человеком на разных уровнях: 

начальника, коллег, смежника, подчинен-

ного, клиентов. С. 16.

Субкультура — система ценностей, 

моделей поведения, жизненного стиля 

какой–либо социальной группы, пред-

ставляющая собой самостоятельное це-

лостное образование в рамках домини-

рующей культуры. В современном обще-

стве существует значительное количест-

во таких субкультур. Это классовые, этни-

ческие, молодежные субкультуры и т. д. С. 

16–17.

Объем рынка контекстной рекла-
мы в России в 2007 г., по оценкам 
экспертов, может составить $200 
млн. «У нашей компании за этот 
год обороты по контекстной рек-
ламе выросли на 300%», — замеча-
ет руководитель отдела интернет–
рекламы компании RealWeb Мак-
сим Виноградов. Существенный 
рост отмечает и руководитель от-
дела интернет–рекламы РИА «Во-
лекс» Антон Пугаченко.

Наиболее популярные системы  
размещения контекстной рекла-
мы — «Яндекс.Директ» (основная 
поисковая система «Яндекс»), «Бе-
гун» (Rambler), Google AdWords 
(Google). По данным «Бегуна», с 
компанией в Петербурге сотрудни-
чают около 40 петербургских ин-
тернет–агентств. По данным «Ян-
декса», компания работает в Се-
верной столице с 13 агентствами. 
В российском представительстве 
Google назвать агентства, с которы-
ми компания работает в Петербур-
ге, отказались, сославшись на «кон-
фиденциальность информации».

По словам Антона Пугаченко, из 
всех прочих инструментов интер-
нет–рекламы контекстная рекла-
ма интересна для предприятий 
малого и среднего бизнеса.

Ценообразование происходит 
на основании аукциона: рекла-
модатель сам назначает стои-

мость за клик, чтобы перемес-
тить свою рекламу на верхнюю 
позицию. Чем выше конкуренция 
в рыночном сегменте, тем боль-
ше стоимость клика. Минималь-
ная ставка в «Яндексе» — 30 копе-
ек, у «Бегуна» — 28 копеек. По сло-
вам Максима Виноградова, сегод-
ня наименьшая конкуренция на 
Google AdWords. «Если на ключе-
вое слово через «Яндекс» появля-
ется пять–восемь ссылок на сайты 
рекламодателей, Google показыва-
ет две», — поясняет он.

Среди тенденций 2008 г. дирек-
тор по внешним связям компании 
«Бегун» Дмитрий Чистов называет 

развитие блог–сервисов, размеща-
ющих на своих страницах контекс-
тную рекламу. «В отличие от поис-
ка и тематических ресурсов, блоги 
и форумы являются рекламными 
площадками с очень низкой кон-
куренцией контекстных рекламо-
дателей. Их целевая аудитория ин-
тересна прежде всего для рекламо-
дателей в сегментах «Интернет» и 
«Развлечения», — считает Дмит-
рий Чистов. Специалисты отме-
чают также рост бюджетов на кон-
текстную рекламу, детализацию 
списка ключевых слов, совмеще-
ние в рекламе семантических и по-
веденческих технологий.

СПб. В этом году петер-
бургские рекламодате-
ли потратят на контекст-
ную рекламу около $16 
млн. Это 8% от всего 
оборота контекстной 
рекламы в Рунете. 

Интернет ў Доля контекстной рекламы в бюджете рекламодателя — 30–35%

В начале было 
слово. Ключевое

C
Л

О
В

А
Р

Ь
те

р
м

и
н

о
в
 в

 р
у

б
р

и
к
е
 «

М
А

Р
К

Е
Т

И
Н

Г
»

пользовавшихся наиболь-
шей популярностью среди 
рекламодателей в Рунете
(% от общей доли в реклам-
ном бюджете)

промышленные товары

  8,89
финансовые услуги

  8,06
авто

  7,71
ремонт жилья

  7,46
образование

  5,33
медицина

  4,22

РЕЙТИНГ  ТЕМ,
Максим Виноградов уверен: пара правильных слов — и потребите-

лей, откликнувшихся на них, придется сдерживать.   

Светлана Ульяновская
svetlana.ulyanovskaya@dp.ru 
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РЕД АК ТОР ПРИЛОЖЕНИЯ: АНЖЕЛИК А ТИХОНОВА

те л. 326 97 00

e – mail: angelika.tihonova@dp.ru

Опыт, инновации, эффективность
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Дополнительная информация о компаниях,

упомянутых в номере

http://whoiswho.dp.ru
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Павел Касьяник предупреждает: чтобы продажа развлечения «околосубкультурной» аудитории стала биз-

несом, необходимо поддерживать существование самой субкультуры. 

Главное не возраст,
а состояние души

Потребители ў Их объединяет нечто большее, чем доход 

Ключевым понятием при таком 
подходе становится субкультура 
(см. Словарь, стр. 15), а не возраст 
или доход. По мнению директо-
ра по стратегическому развитию 
WorkLine Research Михаила По-
душко, «социодемографии часто 
недостаточно компаниям для того, 
чтобы четко описать целевую груп-
пу товара, поэтому необходимо ис-
кать более глубокие основания 
для сегментирования». «Эти осно-
вания могут находиться в области 
культуральных особенностей, цен-
ностей потребителей», — уточня-
ет он. Объединяющим признаком 
может быть этническая, профессио-

нальная принад-
лежность, об-
щие интересы 
и т. п. Многие та-
кие группы уже 
давно и актив-
но «эксплуати-
руются» компа-
ниями, напри-
мер вегетари-
анцы, рокеры и 
т. п. Среди недавно появившихся, 
но уже замеченных бизнесом, — 
аниме, готы и экстремалы (см. ма-
териалы на стр. 17).

Заработать на стиле
По словам заведующего кафед-
рой психологии Политехническо-
го университета Павла Касьяни-
ка, субкультуры интересны и как 
рынки, и как каналы продвиже-
ния торговых марок.

«Можно заработать на производ-
стве товаров, потребляемых суб-
культурой, или построить бизнес 
на продаже развлечений для ау-
дитории, которая сама не являет-
ся носителем ценностей, но заин-
тересована в приятном времяпре-

провождении», — говорит Павел 
Касьяник. Чтобы продажа развле-
чения «околосубкультурной» ау-
дитории стала бизнесом, необхо-
димо поддерживать существова-
ние субкультуры.

«Модными в широком смыс-
ле такие социальные группы ста-
новятся, когда попадают в меди-
апространство, — поясняет за-
меститель генерального дирек-
тора по маркетингу концертного 
агентства Laser Crew, работающе-
го с представителями готов, эмо, 
Вероника Поклонская. — Со вре-
менем они, конечно, эволюциони-
руют, членство в некоторых пре-
кращается «по возрасту». Но даже 
с угасанием активности субкульту-
ры ее маркетинговый потенциал 
не исчезает в общественном со-
знании».

Классический пример — авто-
мобиль Volkswagen Beetle («жук»). 
В 1960–е это была культовая ма-
шина хиппи. При перезапуске про-
екта использовался слоган: «Хоро-
шая вещь для тех, кто в 60–е про-
дал душу дьяволу. Есть возмож-
ность выкупить ее обратно».

Светлана Ульяновская
Анжелика Тихонова 

ДП

годы
XX в. в науч-

ной литерату-

ре появляется 

термин «суб-

культура».

В 30–е

СПб. Все чаще при создании 
и продвижении торговых 
марок маркетологи ори-
ентируются не на соци-
ально–демографические 
характеристики, а на соци-
окультурный контекст.

Зуд мудрости

«Последние недели календарного 

года — то время, когда почти все 

доказывают руководству, что за-

служили не только устных похвал, 

но и весомых материальных по-

дарков к Новому году, годовых бо-

нусов! Непростая задача — как 

для подчиненных, так и для руково-

дителей — что и как оценивать?  

И каким образом не выпасть 

из рамок бонусного бюджета?

Вопросы вечные, как сама 

жизнь. Идеально, если основы 

системы мотивации (и в частнос-

ти годовых бонусов) были сформу-

лированы и прописаны еще в на-

чале года. Тогда остается всего 

лишь выполнить обещанное. А 

если нет, придется ориентировать-

ся по ходу.

Сразу договоримся, что единст-

венно верного решения не сущест-

вует. Есть несколько подходов, 

позволяющих нам спра-

виться с этой задачей. 

Во–первых, сформу-

лируйте, какие факто-

ры  являются важнейши-

ми в работе ваших со-

трудников: количество 

привлеченных клиентов, 

объемы реализован-

ной продукции, валовый 

доход, прибыль, разме-

ры задолженностей, ак-

тивность работы, креатив-

ность, лояльность… Таких 

характеристик любой ру-

ководитель может назвать 

с десяток, а то и больше. 

Важно понимать, что чем 

значительнее разнообра-

зие оцениваемых крите-

риев, чем сложнее пост-

роена логика расчета бо-

нуса — тем меньшее зна-

чение для подчиненного 

станет иметь, например, 

0,72% надбавка за «от-

сутствие опозданий». Оп-

тимально, если признаки 

«удачного рабочего года» 

будут сведены к золотому 

правилу: 5 + / – 2 (от трех 

до семи параметров).

Необходимо также понять, на-

сколько выбранные признаки ус-

пешности важны для компа-

нии? Равноценны ли они? Чаще 

всего — нет. Что–то важнее, что–

то второстепеннее. Зафиксируй-

те воспринимаемые вами отличия 

важности факторов через систе-

му «весов». На все факторы вмес-

те выделяем 100%. Внутри списка 

делим эти 100% так, как нам ка-

жется правильным (одному при-

знаку — 40%, другому — 15% и 

т. д.).

Третье — это собственно оцен-

ка сотрудника. Такую процеду-

ру удобнее проводить в услов-

ных баллах. Например, от 0 до 

100 по каждому критерию. Можно 

и от 0 до 10, или «отлично–сред-

не–плохо» — дело ваше. Но пом-

ните, чем шире рабочий диапазон 

шкалы, тем больше нюансов может 

отражать выставляемая оценка. В 

условных баллах проводим пото-

му, что как только в списке оцени-

ваемых факторов окажутся и ко-

личественные, и качественных ха-

рактеристики, так тут же вам не 

уйти от невыполнимой задачи — 

интеграции соленого с мокрым 

или даже фиолетовым. Балльная 

система заранее обезопасит вас 

от финальных разочарований. Пе-

ремножив оценки успешности  со-

трудника на значимость 

(вес) рассматриваемо-

го критерия и сложив эти 

числа по всем характе-

ристикам, мы получим 

индивидуальный «индекс 

успешности» для каждого 

оцениваемого работника 

фирмы.

Нужно учесть еще один 

аспект: как оцениваем? 

Единолично, как руково-

дители, сверху вниз, или 

с учетом мнения коллег и 

подчиненных (оценка по 

системе «360 градусов»), 

и даже компаний–парт-

неров? Получив индиви-

дуальные индексы, нужно 

перевести их в понятную 

для кармана сотрудника  

валюту. В деньги! Эта 

процедура самая про-

стая. Сложите все индек-

сы по всем сотрудникам. 

Полученная сумма чисел 

равна планируемому к вы-

плате бонусному фонду. 

Поделив деньги на сумму 

баллов, получите денеж-

ное выражение до этого 

безмолвных оценочных 

единиц. Сколько получит  конкрет-

ный сотрудник? Столько, сколько  

баллов набралось в его индексе, 

умноженных на количество денег 

в 1 балле. Чего мы достигли? Бо-

нусный фонд не превышен. Рас-

пределение денег проведено по от-

крытой схеме: критерии успешного 

сотрудника определены, их отно-

сительная важность зафиксирова-

на, принципы оценки по каждому 

из факторов понятны».

Как в конце года не выпасть 
из бонусного бюджета?

Авторская колонка Виталия Под-
лубного — это размышления о мар-

кетинге человека, не отрицающего его 

истин, но подвергающего неко торые 

из них  со мнению на основе личного 

опыта.

Данную статью можно обсудить на www.strategman.ru

 
Личные 

индексы 

нужно 

пере-

вести 

в понят-

ную для 

сотруд-

ника 

валюту 

— деньги 

Об авторе
Виталий Подлубный — бизнес–консультант, совладелец компаний «Из-

дательский дом «ИНФО ОЛ», генеральный директор ООО «Маркетинго-

вая группа «ИНФО ОЛ». 

За 15 лет руководства группой фирм участвовал в разработке и реали за-

ции мероприятий, составляющих полный спектр так называемого стра-

тегического меню. 

Окончил обучение по программе МВА (факультет менеджмента, СПбГУ, 

2005 г.). В то же время занялся систематизацией и обобщением получен-

ных теоретических знаний и накопленного опыта. 
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Одни рискуют жизнью, другие — деньгами
Экстрим ў Монопольная прибыль скрывается в субкультурах

Ее обслуживают компании по про-
изводству снаряжения, одежды, 
сопутствующих товаров, продук-
тов питания и т. д. Экстремалов в 
Петербурге посчитать сложно, по-
тому что эта субкультура во брала 
в себя много мелких социальных 
групп.

К примеру, к числу экстремалов 
относятся бейс–джамперы (от аб-
бревиатуры BASE, указывающей, 
откуда бейс–джамперы предпочи-

тают прыгать с парашютом: с вы-
сотных зданий, антенн, мостов 
и скал), паркуровцы (развивают 
в себе навык быстрого преодоле-
ния препятствий), сноубордисты, 
скейтисты и т. д.

Существуют разновидности 
внутри направлений: например, 
скейтбординг бывает верт– (ката-
ние в рампе), стрит– (уличное ка-
тание), пул–скейтинг (катание в 
бассейне) и т. п. Как не менее ин-

тересную и востребованную суб-
культуру специалисты отмечают 
ролевиков — тех, кто занимается 
изучением истории, разыгрыва-
ет некоторые события истории и 
книг в реальности. К ним относят 
реконструкторов, реставраторов, 
толкинистов, поттеристов и т. п.

Мал золотник, да дорог
По мнению маркетологов, основ-
ное преимущество работы с суб-
культурами — получение лояль-
ного клиента.

«Приобретая субкультуру, ком-
пания, по сути, становится мо-
нополистом, — считает Михаил 
Вдовин (агентство PR–Internet). — 
Она захватывает целую группу ин-
тересов и связывает ее со своим 
брендом. И это уже не конкурент-
ный, а монопольный рынок, где 
фирма может назначать свою цену 
и извлекать максимальную при-
быль».

Светлана Ульяновская
svetlana.ulyanovskaya@dp.ru 
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Компании заметили модную 
волну, идущую из Японии

Аниме ў Поклонники японских мультфильмов в фаворе

«Возраст любителей японских 
мультфильмов (аниме) — от 12 до 
25 лет, хотя в наши магазины захо-
дят и 40–летние, — рассказывает ме-
неджер сети магазинов AnimePoint 
Андрей Трапезников. — Первая 
волна любителей аниме возникла 
после показа по телевидению япон-
ских «Трансформеров» и сериала 
«Сейлор Мун». Сейчас новый виток 
развития интереса. В городе у нас 
работают два магазина, более 50% 
от продаж составляют DVD c мульт-
фильмами, но также покупают фи-
гурки, брелки,  игрушки, атрибу-
тику». Активное ядро субкультуры 

оценивается в среднем в 1,5 тыс. 
человек, любителей же на порядок 
больше. В среде аниме есть свои на-
правления. Косплейщики — те, кто 
помимо любви к мультфильмам тра-
тят время и средства на мимикрию 
под выбранный образ (шьют кос-
тюм, делают макияж). DDR–щики 
(от англ. dance drive revolution — му-
зыкальный автомат) танцуют, пере-
ступая по полу в соответствии с кар-
тинками на мониторе.

«Анимешники обогатили соци-
ум «ушками, лапками и хвостика-
ми». Во многих мультфильмах есть 
«кавайные» (от японского kawai — 

прелестный, обожаемый) персона-
жи, и милыми их делают ушки, дет-
ские пропорции в облике, — рас-
сказывает Вероника Поклонская, 
заместитель генерального дирек-
тора по маркетингу концертного 
агентства Laser Crew. — На волне 
этой субкультуры сегодня прода-
ются шапочки для детей с уш ками, 
как у мишек, кошек и т. д». Неко-
торые рестораны японской кух ни 
также обратили внимание на эту 
субкультуру. Через специализиро-
ванные магазины они распростра-
няют информацию о себе, прово-
дят субботние показы аниме и AMV 
(сокр. от англ. anime music video — 
музыкальный видеоклип с исполь-
зованием фрагментов из аниме, ху-
дожественным образом совмещен-
ных с какой–либо музыкой). Те, кто 
приходит в костюмах персонажей 
(косплейщики), полу чают скидки 
от заведения.

Модную волну почувствовали и 
компании, предоставляющие услу-
ги по обучению «всему японскому»: 
каллиграфии, языку, чайным цере-
мониям и т. д.

Бледные люди
Готы

Готическая субкультура появи-
лась в Петербурге в конце 90–х 
гг. «Идеология готов скроена из 
смеси христианских, кельтских, 
египетских мотивов с акцентом 
на мистицизм, разговорами о за-
гробном мире, смерти и бессмер-
тии, — рассказывает заместитель 
генерального директора по мар-
кетингу концертного агентства 
Laser Crew Вероника Поклонс-
кая. — Готы популяризировали 
образ женщины–вамп, поскольку 
«настоящий гот должен любить 
Бодлера», а его идеал женщины 
именно бледная кожа, черные 
волосы и красные губы». Запад-
ный гот — любой, кто одевает-
ся в готическом или киберготи-
ческом стиле, российский — дол-
жен слушать «правильную» му-
зыку. Внутри сообщества направ-
ления различаются в основном 
по атрибутике и приверженнос-
ти к определенному музыкаль-
ному стилю. 

Специалисты считают, что го-
тическая субкультура за послед-
ние несколько лет повзрослела, 
молодежь уходит в другие направ-

ления (скейтеры, эмо, хардкор-
щики). Сегодня ядро субкуль-
туры в Пе тербурге насчитывает 
около 5 тыс. человек. Как прави-
ло, это люди ближе к 30 годам, 
которые могут тратить на свое 
увлечение достаточно средств.

Отражение реальности
По словам заместителя директо-
ра по маркетингу сети стомато-
логических клиник Максима По-
пова, «обращающиеся в клини-
ку готы — состоятельные люди». 
«Трудно назвать это тенденци-
ей, но ими востребована услуга 
по наращиванию клыков, стои-
мость которой начинается с 10 
тыс. рублей. Вероятно, им инте-
ресно сделать такое, что их вы-
делит из среды столь же состоя-
тельных людей».

По мнению специалистов, 
мода на пирсинг и тату (атрибу-
ты готов) уже преодолела локаль-
ность тусовки, и сейчас услуга 
востребована широкой аудито-
рией.

Светлана Ульяновская
svetlana.ulyanovskaya@dp.ru 
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В Петербурге, по некоторым оценкам, готическая субкультура
насчитывает 5 тыс. человек. 

Михаил Дымшиц, генераль-

ный директор консалтинговой 

компании «Дымшиц и парт-

неры»:«Субкультуры — это дол-

госрочные, но маленькие  

группы. В них есть место для 

единичных гордых, но малень-

ких бизнесов. Обычно их два 

вида: организационный и то-

варный. Это бизнесы типа «для 

одной семьи хватает».

СПб. В субкультуре люби-
телей японских мульт-
фильмов уживаются 
несколько направлений: 
любители DDR, косплей-
щики и истинные ани-
мешники. 

СПб. По некоторым оцен-
кам, сегмент товаров для 
экстремалов оценивается 
в несколько сотен милли-
онов долларов. Пожалуй, 
это самая востребованная 
маркетингом субкультура.

СПб. Специалисты счита-
ют, что готическая суб-
культура взрослеет. Сред-
ний возраст нынешнего 
гота — ближе к 30 годам. 
Молодежь предпочитает 
новые субкультуры. 

Светлана Ульяновская
svetlana.ulyanovskaya@dp.ru 

ДП
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Косплейщики мимикрируют под 

героев любимых мультяшек.

Бейс–джамперы видят мир

другим.
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На PRобу взяли

151 работу

В Эрмитажном театре состоит-
ся церемония награждения 
по бедителей VIII конкурса 
на по лучение премии в облас-
ти связей с общественностью 
PROBA–IPRA GWA. В этом году 
жюри конкурса приняло к рас-
смотрению 151 работу из Мос-
квы, Петербурга, Екатеринбур-
га, Нижнего Новгорода, Ново-
сибирска, Томска, Челябинска, 
а также из Белоруссии, Украи-
ны и Казахстана. Жюри возгла-
вил президент Российской Ас-
социации по связям с общест-
венностью Владимир Мединс-
кий.  (Л.С.)

Быть в курсе 

событий

14 декабря
ITC Group проводит бизнес–се-
минар «Организация успеш-
ной работы отдела активных 
продаж 2008».
15 декабря
Консалтинговая группа «Бес-
палов и партнеры» проводит 
тренинг «Работа с возражени-
ями».
15–16 декабря
Тренинговое агентство «Мас-
тер–класс» проводит бизнес–
семинар «Формирование эф-
фективных отношений опто-
вой компании с сетевыми ма-
газинами».
17–18 декабря
Компания «Практика управ-
ления» проводит тренинг «Эф-
фективные личные продажи».
20–21 декабря
«IGRO — Центр современных 
речевых технологий» прово-
дит тренинг «Переговоры не 
по книжкам».
21–22 декабря
Консалтинговая компания 
«эГРАСС» проводит тренинг 
ведения переговоров. (Л.С.)

Ирония заменяет гламур 
Итоги ў Открытие 2007 г.: следовать за культурой значит отставать от жизни

« И т о г и  г о д а 
обычно подво-
дит европейс-
к и й кон к у р с 
рекламы Epica 
Awards, в жюри 
которого я ра-
ботаю уже 9 лет. 
Это богатая вы-
б орк а,  ко т о -
рая позволяет 
видеть  тенден-

ции. Приятно сообщить, что рек-
ламный гламур уходит. Пригла-
женный мир надоел потребите-
лю — его место занимает ирония: 
мужское белье в рекламе JBS де-
монстрируют женщины, потому 
что «мужчины не любят смотреть 
на голых мужчин».

Стало больше декоративной рек-
ламы, простой и позитивной. Ли-
дируют здесь Великобритания и 
Бразилия. Но тренд распростра-
няется по всему миру. Кроме тоски 
по позитиву, которая накопилась 
в депрессивной Европе, есть и 
другая причина: переизбыток ин-
формации и увеличение скорости 
жизни требуют подавать инфор-
мацию сжато — лучше всего это 
делает картинка. А средства пе-
редачи картинок сегодня у всех 
в руках — это телефоны. Так что 
будущее рекламы — за графичес-
ким дизайном, и его стоит разви-
вать в России. К тому же у нас есть 
своя школа. Тем, кто «заказывает 

музыку», дам совет. Действитель-
но качественный дизайн можно 
отличить по простому призна-
ку: он должен быть таким, чтобы 
хотелось «надеть его на себя». В 
виде майки, шапки, зонтика или, 
по крайней мере, сумочки.

А вот еще одно прозрение, ко-
торое принес 2007 г. Если бренд 
лишь следует за современной 
культу рой — он уже отстает. Если 
соответствует стилю жизни по-
требителей — автоматически ус-
таревает. Особенно сегодня, когда 
цикл от идеи до массового апофео- за занимает все меньше време-

ни. В лондонских агентствах не-
вероятно быстрый оборот идей: с 
улицы — в рекламу, оттуда — в мо-
ду и обратно — на улицу. Работы 
лондонского Wieden+ Kennedy для 
Nike, Honda, Coca–Cola буквально 
двигают моду, проявляясь в одеж-
де, сленге, поведении.

Я спрашивал у ребят из агент-
ства: почему? И мне сказали, что 

если бренд — это личность, то он и 
проявляет себя как личность. А цель 
у него — добиться успеха, вести за 
собой. Бренд может делать все что 
угодно — создать рок–группу,  стать 
художником или социальным де-
ятелем. При этом бренд ведет себя 
как человек: любит, не любит, сме-
ется, устраивает художественные 
акции, творит — и втягивает в со-
трудничество людей.

Реклама перестала быть одно-
направленной. Рекламисты вовсю 
экспериментируют с социальны-
ми темами. Вокруг джутовой 
сумки с надписью «Я не пластико-
вая сумка» были настоящие страс-
ти: люди в Лондоне стояли в длин-
ных очередях, чтобы купить этот 
модный предмет за 5 фунтов! За 
кулисами этой истории — сооб-
щество лондонских рекламистов, 
издавших книгу «Как изменить 
мир за пятерку?». На рекламных 
конкурсах становится все боль-
ше анимации, которая позволяет 
упрос тить мир и выделить глав-
ное. Также тренд — «сказочная» 
реклама с элементами фэнтези, 
научной фантастики и просто дет-
ской фантазии. Альтернативные 
миры, куда можно спрятаться от 
сложностей жизни».

Андрей Надеин,
главный редактор журнала 

«Рекламные Идеи», специально 
для «Делового Петербурга»

СПб. Основное направление 
изменений в рекламе ухо-
дящего года — использова-
ние ее как средства для пре-
одоления потребителем 
страха перед будущим.

Андрей
Надеин

«Мужчины не любят смотреть на голых мужчин» (агентство

&Co, Дания).

«Я не пласти-
ковая сумка» 
— рекламная 

сенсация этого 

года. 

«Мнения — 
это не факты. 

То, что проис-

ходит, и то, что 

ты чувствуешь 

по этому пово-

ду, — две раз-

ные вещи. И 

люди должны 

знать, что есть 

что» (агентство 

W+K, Лондон). 

Декоратив-
ность — это 
тренд! (Рабо-

та агентства 

Mother, Лон-

дон.) 
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РЕКЛАМА

Ю   НЕДВИЖИМОСТЬ жилая  ВЫХОДИТ: ВТОРНИК, СРЕДА, ЧЕТВЕРГ
Отдел рекламы

Телефон: 326-97-44 , 326-97-19, Факс 326-97-40
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РЕКЛАМА 

НЕДВИЖИМОСТЬ бизнес-центры   Б   ВЫХОДИТ: ВТОРНИК, ЧЕТВЕРГ
Отдел рекламы
Телефон: 326-97-44 , 326-97-19, Факс 326-97-40

РЕКЛАМА 

НЕДВИЖИМОСТЬ жилая   Б   19ВЫХОДИТ: ВТОРНИК, СРЕДА, ЧЕТВЕРГ
Отдел рекламы
Телефон: 326-97-44 , 326-97-19, Факс 326-97-40



20  
РЕКЛАМА

Ю   НЕДВИЖИМОСТЬ коммерческая  ВЫХОДИТ: ВТОРНИК, СРЕДА, ЧЕТВЕРГ
Отдел рекламы

Телефон: 326-97-44 , 326-97-19, Факс 326-97-40

РЕКЛАМА

Ю   НЕДВИЖИМОСТЬ коммерческая  ВЫХОДИТ: ВТОРНИК, СРЕДА, ЧЕТВЕРГ
Отдел рекламы

Телефон: 326-97-44 , 326-97-19, Факс 326-97-40



РЕКЛАМА 

коммерческая НЕДВИЖИМОСТЬ Б   21ВЫХОДИТ: ВТОРНИК, СРЕДА, ЧЕТВЕРГ
Отдел рекламы
Телефон: 326-97-44 , 326-97-19, Факс 326-97-40



РЕКЛАМА 

Ю   НЕДВИЖИМОСТЬ коммерческая  ВЫХОДИТ: ВТОРНИК, СРЕДА, ЧЕТВЕРГ
Отдел рекламы

Телефон: 326-97-44 , 326-97-19, Факс 326-97-40
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РЕКЛАМА

Ю   НЕДВИЖИМОСТЬ коммерческая  ВЫХОДИТ: ВТОРНИК, СРЕДА, ЧЕТВЕРГ
Отдел рекламы

Телефон: 326-97-44 , 326-97-19, Факс 326-97-40
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e – m a i l :  p a v e l . p o v o r o z n u k @ d p . r u

ЧЕТВЕРГ

13 ДЕКАБРЯ 2007

www.dpgazeta.ru

Дополнительная информация о компаниях, 

упомянутых в номере 

http://whoiswho.dp.ru
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Главным событием начала неде-
ли стала новость о выдвижении 
кандидатуры Дмитрия Медведе-
ва в качестве преемника действу-
ющего президента. По мнению уп-
равляющих ПИФами, это известие 
активизировало покупки и помог-
ло индексу РТС обновить истори-
ческий максимум. Вчера индика-
тор российского рынка закрылся 
на отметке 2360 пунктов. Доход-
ность фондового рынка в целом 
во многом определила результа-
ты паевых фондов. Многие ПИФы 
обрадовали пайщиков существен-
ным ростом.

Дмитрий Чернов, начальник уп-
равления активных операций ИФК 
«РИГрупп–Финанс», уверен, что 
паевые инвестиционные фонды 
смогли заработать на положитель-
ных политических новостях: «Это 
должно сказаться на результатах 
управления за декабрь ПИФов 
акций и тех фондов смешанных 
инвестиций, в которых содержит-
ся значительная доля акций».

Владимир Соловьев, портфель-
ный у правляющий ООО «У К 
«Райффайзен Капитал», уверен, 
что весьма неожиданные полити-
ческие новости явились главной 
причиной стремительного роста 
российского рынка акций в самом 
начале недели: «Участники торгов 

крайне положительно восприняли 
сообщение о том, что Президент 
РФ Владимир Путин назвал в ка-
честве своего преемника Дмитрия 
Медведева. Медведев воспринима-
ется многими как либеральный 
политик, готовый к взаимовыгод-
ному сотрудничеству с Западом. К 
тому же последние 2 года ему было 
поручено развитие наиболее про-
блемных направлений — социаль-
ной сферы и приоритетных нацио-
нальных проектов, в рамках кото-
рых были достигнуты определен-
ные результаты. При этом Дмит-
рий Медведев для многих является 
гарантом продолжения экономи-
ческого и политического курсов, 
проводимых нынешним Прези-
дентом. Таким образом, инвесто-
ры, которым важна политическая 
определенность и стабильность 
развития экономики страны, ко-
нечно же положительно расцени-
ли данную новость. В понедель-
ник это мгновенно отразилось на 
динамике торгов».

Мировое влияние
Подорожать российским акциям 
помогли и новости из США.

По мнению 
А н д р е я  З о -
кина, главно-
го директора 
по инвестици-
ям УК «Газпро-
мбанк — Управ-
ление актива-
ми», рост фон-
дового рынка в 
начале недели 
был обусловлен 
преж де всего 

благоприятной конъюнктурой на 
мировых площадках — в ожида-

нии понижения базовой процен-
тной ставки Федеральной резерв-
ной системы США американские и 
европейские фондовые рынки по-
казали достаточно бурный рост: 
«Кроме того, позитивное влияние 
на рынок оказало снижение поли-
тических макроэкономических 

рисков, связан-
ных с уменьше-
нием неопреде-
ленности в от-
ношении поли-
тического бу-
дущего нашей 
страны. Назна-
чение преемни-
ка позволяет со-
вершить плав-
ный, без проис-
шествий, пере-

ход в новые политические реалии 
2008 г. Это послужило очевидным 
показателем того, что макроэко-
номические риски инвестирова-
ния в нашу страну уменьшились». 
Таким образом, можно ожидать 
возвращения на отечественные 
торговые площадки капитала не-
резидентов в том объеме, в кото-
ром он присутствовал до августов-
ского обострения мировой ситуа-
ции с ликвидностью.

Портфели сохранились
Владимир Соловьев пока не видит 
оснований существенно пересмат-
ривать структуру портфелей фон-
дов: «Мы положительно расцени-
ваем повышение политической оп-
ределенности и считаем, что вы-
движение кандидатуры Медведева 
на пост президента означает, что, 
по всей видимости, принятый Пу-
тиным экономический курс будет 
продолжен. Поскольку текущая 

структура портфеля акций вклю-
чает в себя наиболее ликвидные 
акции, которые с нашей точки зре-
ния обладают наибольшим по-
тенциалом роста в условиях пос-
тоянно развивающейся экономи-
ки страны, данная новость толь-
ко укрепляет нашу уверенность в 
том, что фондовый рынок, а вмес-
те с ним и паи наших фондов, про-
должат рост». Дмитрий Чернов 
отмечает, что политические но-
вости могут оказать краткосроч-
ное влияние на рынок: «Именно 
поэтому структура нашего фонда 
никак не изменилась после объ-
явления кандидатуры «преемни-
ка» Путина».

«Газпром» в фаворе
Специалисты уверены, что поли-
тические новости сказались и на 

инвестицион-
ной привлека-
тельности отде-
льных ценных 
бумаг. Влади-
мир Соловьев 
отмечает, что на 
высоком уровне 
остается инвес-
тиционная при-
влекательность 
акций ОАО «Газ-
пром»: «Бумаги 

компании занимают существен-
ную долю в нашем портфеле. Это 
обусловлено как фундаменталь-
ными причинами и благоприят-
ной конъюнктурой цен на сырье-
вых рынках, так и практическим 
отсутствием политических рис-
ков для компании, вероятность 
возникновения которых с прихо-
дом Медведева практически равна 
нулю».

13.12.07
■ Дата размещения облигаций 

Банка России, 4–04–21BR0–7. 

Объем займа — 400 млрд рублей.

■ Дата оферты по облигациям 

Банка России, 4–02–21BR0–7. 

Объем займа — 350 млрд рублей. 

Цена оферты — 100% номинала.

■ Дата оферты по облигациям 

«Белый фрегат» первой серии. 

Объем займа — 1 млрд рублей. 

Цена оферты — 100% номинала.

Американцы 

впрыснут 

ликвидность

Федеральная резервная сис-
тема США намерена ослабить 
давление в привлечении крат-
косрочного финансирования 
путем вливания средств в бан-
ковскую систему через аукци-
оны и предоставление валют-
ных свопов на $ 24 млрд Ев-
ропейскому и Швейцарскому 
центральным банкам, сообщи-
ло агентство Bloomberg.

ФРС согласовывает меры с 
Европейским центральным 
банком (ЕЦБ), Банком Англии, 
Банком Канады и Швейцарс-
ким национальным банком. 
ФРС будет проводить аукцио-
ны на предоставление финан-
сирования банкам под залог 
широкого спектра ценных 
бумаг. Все финансовые инсти-
туты могут стать участниками 
аукционов.

Центральные банки пред-
принимают такие шаги после 
того, как спрос на денежные 
средства привел к повыше-
нию стоимости заимствова-
ний. Предыдущая попытка Фе-
деральной резервной системы 
ослабить напряженность на 
рынке кредитования не оказа-
ла длительного эффекта.

Трехмесячная ставка LIBOR 
(Лондонская межбанковская 
ставка предложения) в долла-
рах выросла на прошлой неде-
ле до 5,15%, что является мак-
симальным показателем за 
почти два месяца.  
 (Интерфакс)

Календарь

EUR 
q
 35,9242 USD 

p
 24,4432 НЕФТЬ 

p
 91,7 ДП–RUX 

q
 5076,0 РТС 

p
 2359,9

13.12, Центробанк  –0,0353 13.12, Центробанк  +0,0258 12.12, фьючерс Brent (январь, 2007)  +2,8 12.12, индекс  –25,5 12.12, индекс  +17,2

СПб. Политические собы-
тия начала этой недели 
помогут паевым фондам 
показать высокую доход-
ность по итогам декабря.

Анна Ильина
anna.ilyina@dp.ru 

ДП

Коллективные инвестиции ў Политики успокоили инвесторов

ПИФы заработали 
на Медведеве

Владимир 
Соловьев

Андрей 
Зокин

Дмитрий 
Чернов

РЕКЛАМА 
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Акция
Оборот, 

руб.
Вид 

бумаги
Цена, руб.

средн.откр.макс.мин. закр.

l
Фондовая биржа «Санкт–Петербург» 12.12 (18:00)
Итоги торгов акциями

Изменение цен акций*, %

Источник: Фондовая биржа ММВБ

ИНДЕКС Р ТС ЛИДЕРЫ   АУ ТСАЙДЕРЫ АУ ТСАЙДЕРЫ

* Сравнивались цены последней сделки 12.12.07 по отношению к последней сделке 11.12.07. 

В список для сравнения входят 10 наиболее ликвидных акций Фондовой биржи ММВБ: ОАО 

«Газпром», ОАО «ГМК «Норильский никель», РАО «ЕЭС России» (об.), ОАО «ЛУКОЙЛ», ОАО 

«Ростелеком» (об.), ОАО «Сбербанк РФ» (об. и прив.), ОАО «Мобильные ТелеСистемы» (МТС), 

ОАО «Сургутнефтегаз» (об. и прив.).

ИНДЕКС DOW JONES

ФЬЮЧЕРС BRENT

«ЛУКОЙЛ» +2,38   

«Сургутнефтегаз» (об.) +1,63

«Ростелеком» –0,77

«Мобильные ТелеСистемы» –0,66

Фондовая биржа ММВБ   на 12.12 (18:00)
Акции и паи

l

ГАЗПРОМао 358,1 348,2 357,2 357,2 227,99 28387683908

РАО ЕЭС 33,18 32,28 32,91 37,84 26 11580797995

ЛУКОЙЛ 2267,7 2187,5 2267 2345 1862,22 7550763741

Сбербанк1 108,41 106,57 108,4 112 90,49 6963285981

ГМКНорНик2 6684,95 6550 6651,9 7621 3725 5866531137

ВТБао3 0,12 0,12 0,1247 0,24 0,1 4805627198

Роснефть 239,1 230,24 239 249,01 199,85 3129777651

Сургнфгз 31,15 30,16 31,151 40,15 27,64 2287449621

Ростел –ап 77,58 72,84 77 96,8 59,07 1997065730

Сбербанк–п4 76,15 73,75 76,15 79,8 66,24 917509435

Транснф ап 51890 50216 51700 65700 36750 854781809

ИркЭнерго 28,05 27,04 27,6 30,52 19,16 828898933

Татнфт 3ао 153,6 148,31 153,24 154,69 103,56 812541647

Сургнфгз–п 16,55 16,16 16,52 29,74 14,96 779486786

Ростел –ао 293,99 288,06 292,78 295,05 173,98 638085111

МТС–ао 376,89 369,5 375,5 377,6 212,79 569910918

Газпромнефть 151,85 141,77 151,45 151,45 91,72 486734314

РАО ЕЭС–п 29,54 28,82 29,38 34,3 23,19 406972965

ПИФИнцТрПМ5 5661,53 5661,53 5661,53 5661,53 5661,53 367999450

ПолюсЗолот 1069,99 1052,01 1069,85 1447,1 994,99 338704800

УралСвИ–ао 1,64 1,6 1,628 1,93 1,42 263906732

Новатэкао 186,8 178,51 185,02 185,99 120,49 207407128

ПИКао6 755 730 750 940 625 186082922

ТГК–5 0,02 0,02 0,0235 0,04 0,02 101242913

СевСт–ао 565 558,5 564,02 588 291,05 97149703

СевсталАвт 1295 1245 1292 1292 734,11 94043236

ММК 33,1 32,33 33,1 34 20,33 56005573

Орелэнерго 10,98 10,01 10,1 20 7 53152649

ВТБСевЗап7 45,99 43,1 44,001 44 41 51080274

ВЕРОФАРМ8 1299,63 1255,01 1290 1290 850 49714353

РязанЭнао 23,19 22,01 23 25 13 48181987

РБК ИС–ао 249 237,15 249 319,88 193,29 45414584

АВТОВАЗао9 47,7 44,81 45,44 49,85 37 42132829

ОГК–5 ао 4,29 4,18 4,285 4,28 2,95 40568247

Аэрофлот 89,63 86,4 88,1 88,1 57 39714436

ЗагорГАЭС 1,03 1,01 1,034 1,03 0,45 36723141

АВТОВАЗап10 16,85 15,81 15,815 17,5 13 36031671

ЗМЗ–ап 57,6 50 50 65 33 33954500

УралСвИ–ап 1,01 0,96 1,002 1,22 0,91 33526569

ВолгаТлк 144,6 141 143,6 179 116,85 32036501

ТГК–6 0,02 0,02 0,029 0,04 0,02 31389228

СибТлк–ап 2,03 1,96 2,037 2,41 1,57 31108487

НЛМКао 102,82 100,05 102,8 106,97 58,12 28223412

ОГК–2ао11 3,5 3,4 3,47 4,49 2,99 24797756

СибТлк–ао 3,01 2,95 3,003 3,44 2,31 19786783

Системаао12 43 41 41,449 41,44 41,44 19220037

+МосЭнерго 6,19 6,1 6,163 7,34 5,09 18854013

ПИФИнтера 33,49 33,2 33,4 34,92 26,84 16907654

ПФТерЮгра13 101590 101580 101585 101585 101585 15237870

Верхнесалд 7940 7464,99 7800 8600 6925,01 12137662

СЗТелек–ао 44,25 43,42 44 47,49 35,5 11746177

ТМКао14 287 275 282,48 326 221,03 10593283

Возрожд–ао 1642 1610 1635 2004,8 1210 10508651

СЗТелек–ап 31,18 30,05 31,15 32,35 26,05 10324353

ОГК–4ао15 3,26 3,23 3,255 3,27 2,35 10258699

Полиметалл16 177,31 172,54 176,14 255 129,1 10135494

Татнфт 3ап 81,38 80 81,35 81,5 63,85 8814370

ВТГК17 2,72 2,68 2,7 2,73 2,52 8283305

Магнитао 1200 1165,01 1195,99 1230 870 7219049

+Свердлэнр 29,29 25,5 29,2 45,24 21,69 6860433

КалужскСК 12,99 12,3 12,99 14,8 7,7 6384000

МосЭСао 0,48 0,47 0,474 0,71 0,42 6174404

Уркалий–ао18 144,95 136,01 143,37 143,37 105,5 6098131

БанкМосквы 1440 1404,5 1440 1893 1015,99 5952585

ТГК–2 0,02 0,02 0,0253 0,04 0,02 5639723

ВБД ПП ао 2069,99 2026,11 2065,5 2262 1190 5246398

БелгорЭн–п 10500 10500 10500 11000 4889 5103000

ПФРенФЮгра19 10107 10100 10100 10100 10100 5052574

МосОбЭСеть 2,4 2,29 2,35 4 1,74 4448169

ПИФСибирФА 489999 488700 488700 513000 405000 4406094

ОГК–3ао 3,74 3,63 3,7 4,5 2,74 4290060

Разгуляй 130,79 127,77 129 133,28 93,49 4068425

Распадская 139,88 133 138,58 138,58 47,58 3943341

КАМАЗ 119 115 117,029 122 49,4 3795870

Акрон 1050 1035 1045 1060 591 3763741

РИТЭКап20 359,98 342 342,5 437 300 3502737

ННэнергап21 2649 2649 2649 2848,9 2300,1 3486084

МосЭСКао 1,91 1,85 1,91 2,68 1,43 3253092

Лебедян–ао 2186 2131 2182,5 2530 1970,01 3247191

ВолгаТлк–п 99,9 98,6 99,4 117,43 84,5 3177792

ТГК–9 0 0 0,0074 0,01 0,01 3122551

Росбанкао 177,94 175 177,94 200,6 150,34 2926229

7Континент 646,99 641 643 767,5 624 2653352

ТГК–422 0,03 0,02 0,0301 0,03 0,02 2361814

ЮТэйр ао 17,3 16,8 17,243 17,4 8,65 2340445

Кубанэнр 909,88 880 899,96 1495 700,05 2272467

ВолжсМРК–о23 1,78 1,74 1,77 1,79 1,39 2134515

На и ме но-
вание цен ной 

бу ма ги Макс. Мин. Посл.

Сумма 
сде лок, 

руб.

Цена сделки, руб.

Макс. за 52 
недели

Мин. за 52 
недели

Цена закрытия, руб.

1 — данные с 20.07.2007
2 — данные с 26.12.2006
3 — данные с 28.05.2007
4 — данные с 20.07.2007
5 — данные с 07.12.2007
6 — данные с 13.06.2007
7 — данные с 13.11.2007
8 — данные с 25.12.2006

9 — данные с 27.11.2007
10 — данные с 27.11.2007
11 — данные с 22.06.2007
12 — данные с 12.12.2007
13 — данные с 03.05.2007
14 — данные с 11.04.2007
15 — данные с 24.05.2007
16 — данные с 09.02.2007

17 — данные с 13.11.2007
18 — данные с 07.11.2007
19 — данные с 03.05.2007
20 — данные с 11.05.2007
21 — данные с 20.11.2007
22 — данные с 02.03.2007
23 — данные с 25.10.2007

ЦБ на 12.12
Котировки драгметаллов

l

Учетные 
цены, 
руб./г

Изменение
с 11.12,
 руб./г

Золото 

Серебро 

Платина 

Палладий 

КУРС ЕВРО

КУРС ДОЛЛАРА

Артем Абалов, начальник аналитического уп-

равления ОАО «Управляющая компания «Арса-

гера»:

«На российском фондовом рынке в последние дни до-

минируют позитивные настроения, связанные с пото-

ком политических новостей. Но если отечественными 

участниками произошедшее было воспринято доста-

точно спокойно, то иностранные инвесторы восприня-

ли происшедшее как снижение политических рисков и увеличили свои 

вложения в российские акции. Об этом можно судить хотя бы по прито-

ку средств иностранных фондов, который все последние недели оста-

вался на высоком уровне. При этом критерий эффективности бизнеса 

отошел на второй план: наибольший оптимизм проявился в котировках 

акций компаний с государственным участием. На наш взгляд, ясность 

вокруг кандидатуры будущего президента не является решающим фак-

тором, так как более значимым являются благоприятные перспективы 

роста экономики и прибылей компаний. Среди отраслевых приорите-

тов мы отмечаем для себя акции нефтегазодобывающих компаний («ЛУ-

КОЙЛ», «Татнефть», «Газпром»), а также компаний, связанных с транс-

портировкой, переработкой и сбытом нефтепродуктов («Транснефть», 

«Салаватнефтеоргсинтез», «Башкирнефтепродукт»); производителей 

стали (ММК, Ашинский метзавод), цветных металлов («Норильский ни-

кель», «Южуралникель»); компаний, ориентированных в своей деятель-

ности на внутренний рынок («Аэрофлот», «Северсталь–Авто»)».

Семен Фурман, аналитик ИГ «Планета Капи-

тал»:

«Российский фондовый рынок в среду выгля-

дел достаточно волатильно. Открылся он под нега-

тивным давлением американских фондовых индек-

сов, «просевших» более чем на 2% на комментариях 

ФСР о снижении потребительских и корпоративных 

расходов и замедлении роста экономики. В итоге, 

несмотря на снижение ставки на 25%, открылись мы гэпом вниз. Од-

нако одержимые «предновогодним ралли» инвесторы не унывали и к 

закрытию торгов выровняли рынок — индекс РТС преодолел отметку  

2350 пунктов. Лучше рынка вчера выглядели акции ВТБ, прибавив-

шие почти 1,8% на заявлениях о возможном увеличении дивидендов. 

РАО «ЕЭС России», достаточно удачно прошедшее оферту, на неболь-

ших объемах подросло вчера на 0,96%, «Газпром» — на 1,19%. В ус-

ловиях снижения неопределенности вокруг будущего политического и 

экономического курсов игроки в меньшей степени стали реагировать 

на внешний негатив. Текущая ситуация заставляет нас думать о даль-

нейшем продолжении «ралли» и о росте российского рынка к концу 

года до 2600 пунктов по индексу РТС».

ОПТИМИСТ   ПЕССИМИСТ ПЕССИМИСТ 

  ОАО «Газпром» ао 348,00 357,29 349,99 356,99 352,74 108940045,50

  Итого:       108940045,50

 631,41 1,25

 11,26 0,20

 1066,40 4,76

 252,24 1,72

ИНДЕКС «ДП–RUX»

Фон до вый ин декс «ДП—RUX» яв ля-

ет ся сов ме ст ным про дук том га зе ты 

«Де ло вой Пе тер бург» и Ин декс но го 

агент ст ва «РТС–Ин тер факс». Зна че-

ние ин дек са оп ре де ля ет ся с уче том 

еже днев но го из ме не ния сум мар ной 

ры ноч ной ка пи та ли за ции эми тен-

тов по срав не нию с ба зо вой. Ба за 

ин дек са бы ла вы чис ле на на ос но ве 

руб ле вых цен спи соч ных ак ций 26 

мая 1995 г. и взя та за точ ку от сче-

та со зна че ни ем 100. С 1 ок тя б ря 

2001 г. рас чет ин дек са «ДП–RUX» 

про из во дит Ин декс ное агент ст во 

«РТС–Ин тер факс». Ин декс рас счи-

ты ва ет ся 5 раз в не де лю на ос но ве 

луч ших цен спро са на фон до вой 

бир же РТС (в пе ре сче те на руб ли). 

В со став ин дек са вклю че ны обык но-

вен ные и при ви ле ги ро ван ные ак ции 

9 эми тен тов Се ве ро–За па да Рос сий-

ской Фе де ра ции. 

«ДП–RUX»  на 12.12
Акции из индекса

l

Эмитент
Цена на 

12.12, руб.

Изм.

с 11.12

Тип 
ак –
ции

Балтика АО 1233,08 –0,29%

Балтика АП 787,46 –0,29%

Кировский завод АО 1202,56 –0,29%

Ленэнерго АО 46,15 –0,28%

Ленэнерго АП 32,96 –0,30%

ЗВЕЗДА АО 0,32 0,00%

ЛОМО АО 1,92 0,00%

ЛОМО АП 1,22 0,00%

Русские самоцветы АО 415,10 –0,29%

Северо–Западный Телеком АО 43,24 –1,91%

Северо–Западный Телеком АП 30,28 –0,30%

Северсталь АО 560,38 –0,50%

СЗП АО 61,04 –0,29%
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«ОФГ Инвест» 
прирос на филиал

Коллективные инвестиции ў Новый игрок

В Петербурге открывается фили-
ал группы UFG Asset Management. 
Входящее в группу ЗАО «ОФГ Ин-
вест» предлагает услуги по уп-
равлению активами, услуги до-
верительного управления акти-
вами крупных и корпоративных 
инвесторов. Планируемая доля 
привлечения средств клиентов 
через новый филиал — от 20 до 
25% общего объема привлечения 
«ОФГ Инвест».

На рынке Петербурга компания 
ранее была представлена паевы-
ми фондами «Петр Столыпин», 
«Русские облигации» и «ОФГ ИН-

ВЕСТ — Сбалансированный», ко-
торые продавались через агент-
скую сеть, которую «ОФГ Инвест» 
начал развивать еще 2002 г., за-
ключив одним из первых агент-
ское соглашение со Сбербанком. 
Сотрудничество развивалось, к 
сети продаж присоединились и 
другие банки: «КИТ Финанс», Си-
тибанк, Банк Сосьете Женераль 
Восток, ВТБ и ВТБ 24. Доля Петер-
бурга и Ленинградской области 
росла и на данный момент соста-
вила 18% от всех региональных 
продаж. Логичным продолжени-
ем стало появление филиала.

По словам Игоря Рябова, ру-
ководителя управления коллек-
тивных инвестиций, проект по 
открытию филиала стартовал 
в феврале этого года. Строгий 
отбор финансовых консультан-
тов стал делом рук Галины Рома-
нюк, ранее работавшей в Сити-
банке и ставшей руководителем 
регионального отделения UFG 
Asset Management. Впервые вне 
Москвы будет представлена вся 
продуктовая линейка паевых ин-

вестиционных фондов. Учитывая 
предыдущий опыт Галины Рома-
нюк, работавшей начальником 
подразделения по работе с кор-
поративными клиентами Депар-
тамента по предоставлению услуг 
частным клиентам, работа фили-
ала будет в основном завязана на 
сегмент крупных и корпоратив-
ных клиентов.

Для того чтобы привлечь кли-
ентов, их будут растить на мес-
тах. В планах — проведение об-
разовательных семинаров для со-
трудников компаний–клиентов.

Действительно новыми для 
частных инвесторов в Петербур-
ге станут фонды акций «Инфра-
структура» и «ФОНД 2025».

Рынок еще не успел оценить 
по достоинству расширение про-
дуктовой линейки, зато откры-
тый фонд акций «Петр Столы-
пин» в Рейтинге ПИФов по сто-
имости чистых активов Инфор-
мационного ресурса Investfunds 
занимает четвертое место. Доход-
ность фонда с начала года соста-
вила 19,4%.

СПб. Появление офиса 
компании в Петербурге 
мало что изменит для 
частных инвесторов, 
если, конечно, UFG Asset 
Management не придет к 
ним лично. 

Геннадий Беляков
contact@dp.ru 

ДП

ВТБ пообещал 
высокие дивиденды 

IPO ў Котировки получили поддержку 

В среду котировки бумаг банка вы-
росли на 1,79%, до 12,5 копейки за 
штуку. Такой рост спровоцирова-
ло заявление председателя правле-
ния ВТБ Андрея Костина, который 
заявил, что надо увеличить диви-
денды до уровня, который принят 
в европейских банках.

По мнению экспертов, в евро-
пейских банках 25–30% от чистой 
прибыли и больше направляется 
на дивиденды. В российских кар-
тина разноплановая: так, в 2006 г. 
на дивиденды пошло 10% от чис-
той прибыли у Сбербанка и ВТБ, 
у «Банка Москвы» — только 4%, а 
«Уралсиб» расщедрился на 25%.

Что касается акций ВТБ, то они 
стали привлекательны для покуп-

ки. «Несмотря на рост акций лишь 
на 17% от локального минимума 
(в конце ноября), потенциал роста 
в среднесрочной перспективе со-
ставляет около 10%, — прогнозирует 
Мария Кальварская, старший анали-
тик ОАО «Кит Финанс». — Положи-
тельными факторами являются рост 
показателей банка в этом году выше 
прогнозов, что приведет к пересмот-
ру рекомендаций ведущими инвес-
тиционными домами. Кроме того, 
после снижения акций относитель-
но цены размещения существенно 
повысился потенциал их роста.

Существующие опасения, что 
уровень 13,6 копейки (цена раз-
мещения в ходе IPO) остается зна-
чительным сопротивлением, оп-
ровергаются экспертами. «Сбро-
са бумаг не ждем. Частные ин-
весторы не смогут «сделать пого-
ду», а профессиональные игроки 
менее подвержены психологичес-
ким факторам», — полагает ана-
литик ООО «Эдванст Аналитика» 
Петр Минин. «Скорее всего, цены 
выше 13,6 копейки будут в I квар-
тале 2008 г. При стабильном росте 
помимо разочаровавшихся поя-
вятся и заинтересованные», — от-
мечает Мария Кальварская.

СПб. Намерение руководс-
тва банка увеличить раз-
мер дивидендов придало 
импульс акциям ВТБ, спо-
собный вернуть их сто-
имость к цене майского 
IPO.

Георгий Карчик
georgy.karchik@dp.ru 

ДП



Если царь оказался вдруг
сть такой анекдот:

— Угадай, какая фамилия 
следующего президента?

— Путин?
— Нет. Медведев.

— Это для конспирации?
— Нет. Для Конституции.
Выборы президента объявле-

ны, один из главных претенден-
тов на место главы государства за-
явил о себе, и Путин вроде как оп-
ределился со своим будущим. Но 
до сих пор нет однозначного отве-
та на вопросы, какую конструкцию 
придумают, чтобы Путину и его 
преемнику хватило пространства 
и как эта конструкция скажется на 
нашей жизни?

Вопросы эти задавались и рань-
ше. Одни из предлагавшихся вари-
антов — объявление России монар-
хией, а Путина царем. В 2005–м от-
дельные представители обществен-
ности выражали обеспокоенность 
появлением книги под названием 
«Проект «Россия». Книга была стран-
ная в том смысле, что авторов у нее 
не было. В книге было сказано, что 
Россия окружена врагами, которые 
хотят ее распада, умаления и дру-
гих бед. Что нынешняя система влас-
ти, в частности смена руководите-
лей каждые 4 года, — безумие, она 
не дает стране развиваться. Что в ре-
зультате так называемых демократи-
ческих процедур к власти приходят 
маленькие люди . Авторы «Проекта 
«Россия» нашли выход — монархия. 

Но не просто монархия, а православ-
ная монархия. Царь в этой монархии 
избирается Собором, на который 
должны собраться лучшие люди. И 
царствует этот царь не один, а вмес-
те с патриархом.

В 2005–м обеспокоенные предста-
вители общественности выдвинули 
две версии появления этой книги. 
Версия первая: за проектом стоит 
лично Путин и его ближайшее окру-
жение. Версия вторая: за проектом 
стоят люди из власти, но не Путин. 
То есть Путин как раз не хочет ме-
нять систему власти, но некие силы 
эту перемену замышляют. После 
2005–го о «Проекте «Россия» пере-
стали говорить, хотя авторы продол-
жали работать — и в августе 2007–
го выпустили второй том книги.

Два тома этой книги говорят о 
куче са мых разных вещей: о пар-
тийном строительстве, шоу–биз-
несе, образовании и пр. Там за-
дается некоторое количество 
вопросов, например, авторы интере-
суются, почему в балете так много 
геев? Все это крайне любопытно, но 
сейчас рассмотрим только «пробле-
му 2008» или «проблему Путина».

Проблем у Путина две: личная 
и общественная. Как сделать так, 
чтобы после марта 2008–го не бы-
ло бы плохо Путину. И так, чтобы 
не было плохо России. Объявить 
Путина царем несложно. Обще-
ство к введению царя отнесется ин-
дифферентно. Став Владимиром I, 

Путин решит личные проблемы — 
его место в политической системе 
будет определено. Но решит только 
частично. Потому что монархия — 
это, в глазах Запада, не модно. Авто-
ры «Проекта «Россия», правда, счи-
тают, что оглядываться на Запад не 
надо, потому что России все равно 
грозит или насильственная, или 
добровольная изоляция.

Следующая проблема — устройст-
во власти после введения монархии. 
Если Путина сделать конституцион-
ным монархом, то это ничего не ме-
няет. Просто где–то над реальными 
президентом, премьером и главой 
ФСБ будет парить лишенный реаль-
ных полномочий человек в шапке 
Мономаха. Только если сделать Пу-
тина настоящим самодержцем, это 
изменит картину власти. Но править 
(как отмечают и авторы «Проекта 
«Россия») такой царь сможет, только 
пока не столкнется с проблемами в 
виде инфляции, недовольства элит 
и пр. А если столкнется, то его, ско-
рее всего, заменят на другого царя, 
как неоднократно делали легионы в 
Риме. И кому, спрашивается, нужна 
такая монархия? Сторонники уста-
новления православного царства это 
тоже понимают и поэтому говорят: 
монарх может быть только от Бога. 
Как сделать из Путина монарха от 
Бога, в книге не объясняется.

Еще один вопрос — эффектив-
ность монархии как управленчес-
кой структуры. Рассмотрим ситуа-

цию с точки зрения теории выжи-
вания групп американского пси-
холога Эрика Берна. По его теории 
выживание любой группы зависит 
от проч ности и эффективности ее 
организационной структуры. Если 
в группе все обязанности распреде-
лены и каждый ее участник игра-
ет свою роль, отличную от других, 
то эффективность в группе самая 
высокая — 100%. Если роли сме-
шаны — эффективность низкая. 
В случае введения настоящей мо-
нархии в России мы имеем следу-
ющую картину — один царь и один 
верный ему народ. То есть ролей в 
этой структуре очень мало — всего 
две. При 140–миллионном населе-
нии эффективность такой группы 
равна где–то 0,0000017%. То есть, 
по теории Берна, группа под назва-
нием «монархия Россия» не слиш-
ком эффективна. 

Понимая это, правители России 
должны будут сделать ставку на 
идеологическое выживание. Однако 
попытки найти идеологическую со-
ставляющую выживания для России 
в целом вступают в противоречие 
с теорией выживания более узких 
групп, скажем, группы людей, близ-
ких к Путину. С этой точки зрения 
введение полноценной монархии в 
России кажется малореальным. 

КАК ВЫ ОТНОСИТЕСЬ К ПЛАНАМ ПРОВОЗГЛАШЕНИЯ ПУТИНА НАЦИОНАЛЬНЫМ ЛИДЕРОМ?

Е

Сергей Балуев, 
главный редактор журнала «Город»

Одобряю, но толь-

ко в том случае, если 

такое провозглаше-

ние будет проведено 

путем всенародного 

голосования 15%

Затруднились

ответить 12%

Не одобряю, считаю, что дело 

пахнет культом личности 30%

Не понимаю, о чем 

идет речь 14%
Одобряю только в 

том случае, если 

будут приняты 

соответствую-

щие изменения 

в Конституции и 

четко определе-

ны полномочия 

национального 

лидера 12%

Полно-

стью одоб-

ряю 17%

Источник: Левада–Центр. 20–23 ноября было опрошено 1600 россиян

ВЫ БЫЛИ БЫ ЗА ИЛИ ПРОТИВ, НЕСМОТРЯ НА ТО ЧТО 

ЭТО НЕ РАЗРЕШАЕТСЯ НЫНЕШНЕЙ КОНСТИТУЦИЕЙ 

РОССИИ, ЧТОБЫ ВЛАДИМИР ПУТИН ОСТАЛСЯ НА ПОСТУ 

ПРЕЗИДЕНТА РОССИИ НА ТРЕТИЙ СРОК?

Опреде-

ленно/ско-

рее за

 67%

Затрудни-

лись отве-

тить 11%

Скорее/оп-

ределенно 

против 22%

Источник: Левада–Центр, опрос 1600 россиян 9–13 ноября

СЛЫШАЛИ ЛИ ВЫ О ПЛАНАХ 

ПРОВОЗГЛАШЕНИЯ ПУТИНА 

НАЦИОНАЛЬНЫМ ЛИДЕРОМ?

Слышал(а) 

39%

Не слышал(а) 

61%
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Завтра в рубрике 
«Выходной»
10 необычных мест, где можно 
провести новогоднюю ночь, уло-
жившись в 4–5 тыс. рублей, и 
маньяк в Царском Селе. 

Интернет ў Цена популярных проектов — от $400 млн

Социальные сети 
выращивают на продажу

«Обычно все интересное получа-
ется не благодаря, а вопреки. Со-
здавая Ozon, «Рексофт» плани-
ровал заняться только техноло-
гической его частью, но 10 лет 
назад никто, ни одно издатель-
ство не верило, что идея прода-
жи книг через Интернет может 
быть успешной. В то время (1999–
2000 г.) был так называемый ин-
тернет–бум во всем мире. Индекс 
NASDAQ, самой крупной элект-
ронной биржи, рос очень быстро. 
Им уже не хватало проектов, куда 
вкладываться. И огромное коли-
чество западных инвесторов об-
ратили свои взгляды на Россию. В 
течение 1999 г. по поводу покуп-
ки «Озона» было больше 50 встреч 
с различными инвестиционными 
банкирами.

 

Есть две категории интернет–ма-
газинов: когда магазин являет-
ся приложением к бизнесу, еще 
одним сбытовым каналом. Cде-
лать такой интернет–прилавок 
стоит в районе $3–5 тыс. Это не 
рискованно, но никогда не прине-
сет миллионов. Если бизнес живет 
в Интернете, он может быть доход-

СПб. Создатель Ozon.ru 
Дмитрий Рудаков расска-
зывает о том, что рынок 
интернет–магазинов уже 
поделен, а социальные сети 
перспективны, но сложны 
для капитализации. 
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ным, только когда имеет большой 
объем пользователей, от 100 тыс. 
человек. В это нужно просто по-
верить и в течение долгого време-
ни вкладывать большие деньги, 
веря в то, что в конце концов это 
придет. Оно может и не случить-
ся. Огромное количество компа-
ний разорились и за рубежом, и 
в России.

Социальные сети 
Я считаю, что сейчас перспектив-
ны вообще не интернет–магазины, 
а то, что связано с ростом социаль-
ных сетей и общения. Все крупные 
интернет–магазины строят вокруг 
себя социальные сети. Сообщест-
во пользователей Amazon — одно 
из самых больших в мире. Оно не 
называется официаль-
но социальной сетью, 
но огромное количество 
людей приходят на сайт, 
обмениваются отзыва-
ми, рейтингами, пишут 
друг другу коммента-
рии, имеют свои ники, 
имеют правила игры, мо-
дераторов, форумы и  т.д. 
То есть все равно, по сути 
дела, это сеть. И на этой 
сети Amazon строит такие 
вещи, которые в принци-
пе без этого сделать не-
возможно. Например, они 
совсем недавно создали 
универсальную платеж-
ную систему. Любой ин-
тернет–проект, который 
хочет что–то продавать, 
может к ней подключить-
ся и использовать возмож-
ности этого огромного ко-
мьюнити. 

Капитализация
Я думаю, что социальные 
сети сейчас являются пред-
метом активного инвести-
рования. В последнее время 
в социальные сети вклады-
вают, это является горячим 
спросом. Есть нюанс — не-
понятно, какова монетиза-
ция социальных сетей. Как 
капитализировать можно сеть? 
В основном сеть строится на де-
ньги создателей, и для пользо-
вателя она обычно ничего не 
стоит. И строится в расчете, 
что она должна вырасти до оп-

ределенного объема и ее кто–то 
купит. Когда инвесторы вкладыва-
ют миллион, они же не хотят полу-
чить миллион, они хотят получить 
два! Если, например, сейчас купят 
vkontakte или часть vkontakte, им 
нужно получить с пользователей 
миллионы долларов! Как они по-
лучат их? Тогда нужно будет прос-
то многое из функциональности 
vkotakte убрать и получить боль-
шой рекламный носитель. А сохра-
нятся ли пользователи? Это самый 
сложный вопрос. Нет модели зара-
батывания денег. Та же самая про-
блема уoutube и facebook. Потому 
что на самом деле это огромное 
комьюнити, люди туда ходят, они 
привыкли к бесплатному. Кто–то 
должен это сопровождать, это де-

ньги потребляет громадные. Вот в 
данном контексте я пытаюсь пос-
троить сервис Fishup.ru, в кото-
ром изначально заложена модель 
его капитализации. По большому 
счету, это всего лишь определен-
ная игра — как игра на бирже на 
повышение. 

Это покупка того же самого 
youtube или flicker, который был 
куплен yahoo за $400 млн. Цель 
продать есть всегда. 

Когда  создавали Ozon, тоже сна-
чала думали о том, что его можно 
будет продать. Если появится поку-
патель, который предложит адек-
ватную цену. Но вопрос не только 
в цене». 

■  Ozon.ru — проект компании 

«Рексофт», запущенный в 1998 

г., стал для фирмы, специализи-

рующейся на разработке ПО, не 

самым доходным, зато самым 

известным. 

■  В 2007 г. создатель Ozon.ru, сов-

ладелец «Рексофт» Дмитрий Ру-

даков запустил социальную сеть 

Fishup.ru, основанную на обмене 

фотографиями. Дмитрий Руда-

ков основывается на собствен-

ных пристрастиях — в год он со-

вершает 10–15 поездок по миру 

вместе с другими фотографами. 

Он только что вернулся в Петер-

бург из Тибета и в январе соби-

рается в Антарктиду. 

Дмитрий Рудаков, созда-

тель Ozon.ru: «Интернет–ма-

газины превратились в мейн-

стрим, там все известно, рынок 

поделен, основные игроки 

сформировались, сложно сде-

лать что–то новое». 

Дмитрий Рудаков, 
создатель Ozon.ru
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ОТДЕЛ РЕКЛАМЫ: 

326–97–44, 326–97–19

Переменная облачность. Температура днем: –1...+1°С.

Давление: 774 мм рт. ст. Влажность: 81%. Ветер: северо–восточный, 3–6 м/с.


